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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ___________________________

Год издания 41-й 

№  7 (10371 )
Пятница, 10 января 1958 года. Цена 20  коп.-

Шире размах политической 
работы среди избирателей

Президиум Верховного Совета 

СССР назначил на 16 марта 1958 

года выборы в Верховный Совет 

СССР.

Подготовка в выборам проходит 

в обстановке высокой трудовой и 

политической активности трудя

щихся. На предприятиях, в колхо

зах и МТС все шире развертывает

ся социалистическое соревнование 

в честь предстоящих выборов в 

Верховный Совет СССР.

Инициатор социалистического 

соревнования в честь выборов кол

лектив Томского электролампового 

завода в ознаменование дня выбо

ров решил выполнить план по то

варной продукции первого квартала 

досрочно, к 28 марта, перевыпол

нить план производительности тру

да на 2 процента и задание по 

снижению себестоимости —  на 0,2 

процента.

Рабочие. инженерно-техниче

ские работники и служащие завода 

решили сократить потери от бра

ка, закончить строительство ново

го стекольного цеха, досрочно вы

полнить план организационно-тех

нических мероприятий первого 

квартала.

Инициатива коллектива электро

лампового завода, несомненно, най

дет широкую поддержку среди кол

лективов промышленных предприя

тий. колхозов и МТС.

Большое значение при подготовке 

к  выборам имеет агитационно-про

пагандистская работа среди избира

телей. Поэтому сейчас она должна 

получить еще более широкий раз

мах.

Райкомы КПСС разшртывают ор

ганизационную и политическую ра

боту. Куйбышевский райком КПСС, 

например, подобрал и утвердил за

ведующих .агитпунктами из числа 

людей, имеющих опыт массово-поли

тической работы в прошлые избира

тельные кампании, провел инструк

тивные совещания с заведующими 

агитколлективами, семинар агитато
ров.

Однако в ряде районов подготовка 

к-выборам еще не получила широ

кого размаха. Медлят с развертыва

нием агитационно-массовой работы в 

Кожевниковском. Молчановском рай

онах. В этих районах большинство 

агитпунктов бездействует, слабо ве

дется агитационная работа. На Мо- 

гочинском лесозаводе Молчановского 

района трудится большой коллектив 

рабочих, инженерно-технических 

работников и служащих. Парторга

низация .лесозавода имеет большие 

возможности для развертывания ши

рокой массово-политической работы 

среди избирателей. Однако агиткол

лектив здесь работает плохо. Секре

тарь парторганизации завода тов. 

Анисимова ждет указаний из рай

кома КПСС о проведении агитацион. 

ной работы среди трудящихся.

Боевая задача райкомов КПСС, 

первичных парторганизаций состо

ит в том, чтобы быстро устранить 

недостатки в подготовке к выборам, 

охватить массово-политической к  

ботой все слои населения, каждого 

избирателя, вести пропаганду и аги

тацию на высоком идейно-политиче

ском уровне, в тесной связи с зада

чами по претворению в жизнь реше

ний XX съезда КПСС и последующих 

решений партии и правительства.

Агитационно-массовая работа 

должна проводиться всюду —  на 

предприятиях, в колхозах, МТС, на 

лесозаготовках, на рыбном и охот

ничьем промыслах, в учреждениях, 

учебных заведениях: Необходимо 

развернуть политическую работу 

среди избирателей по месту их жи

тельства.

Партийные, профсоюзные и ком

сомольские организации должны 

возглавить трудовую активность 

трудящихся, улучшить руководст

во социалистическим соревнованием 

в честь выборов в Верховный Со
вет СССР.

Избирательный участок должен 

стать центром агитационно-массовой 

работы. От того, как здесь будет

развернута политическая агитация, 

зависит успешное проведение выбо

ров. Партийные организации обяза

ны позаботиться о том, чтобы на 

каждом избирательном участке был 

открыт и хорошо оборудован агит

пункт, чтобы здесь регулярно чита

лись- лекции и доклады, проводились 

беседы, давались справки и ответы 

на интересующие избирателей воп

росы.

Но значительная часть агит

пунктов после выборов в народные 

суды прекратила свою деятель

ность. Поэтому необходимо в бли

жайшие дни подобрать и утвердить 

заведующих агитпунктами, ожи

вить в них агитационную и пропа

гандистскую работу, организовать 

культурный отдых избирателей.

Агитаторы —  коммунисты и бес

партийные —  призваны глубоко 

разъяснять избирателям всемирно- 

исторические достижения нашей 

Родины и всех социалистических 

стран, рассказывать о борьбе наро

дов за мир, прлтцв угрозы новой 

войны, о величественных перспек

тивах коммунистического строи

тельства в нашей стране. Вся аги

тационно-пропагандистская работа 

в период избирательной кампания 

должна способствовать новому подъ 

ему политической и трудовой актив

ности народных масс, успешному 

выполнению великих созидательных 

задач, поставленных Коммунистиче

ской партией, избранию в высший 

орган государственной власти луч

ших сынов и дочерей народов нашей 

Родины.

Пропагандисты и агитаторы 

должны ярко показывать великую 

руководящую роль вдохновителя и 

организатора всех побед советского 

народа —- Коммунистической партии 

Советского Союза.

Особое внимание следует уделить 

разъяснению избирательной систе

мы СССР, великих принципов Кон

ституции СССР, прав и обязаннос

тей советских граждан. Необходимо 

усилить разъяснительную работу 

среди молодых избирателей, впервые 

участвующих в выборах ^  Верхов

ный Совет СССР.

Райкомы КПСС, первичные пар

тийные организации обязаны на

правлять и контролировать работу 

пропагандистов и агитаторов, систе

матически проводить с ними инст

руктажи и совещания по обмену 

опытом работы.

Для выступлений на собраниях, 

проведения лекций, докладов и бе

сед следует шире привлекать руко

водящих работников партийных, 

советских, профсоюзных и комсо

мольских организаций, а также 

представителей интеллигенции. В 

проведении агитационно-массовых, 

культурно-просветительных меро. 

приятий на избирательных участ

ках надо широко опираться на бес

партийный актив.

Задача партийных организаций, 

пропагандистов и агитаторов— воз

главить политическую активность 

масс в избирательной кампании, 

всемерно поддерживать критику, 

идущую снизу, принимать меры для 

устранения недостатков и осущест

вления предложений избирателей, 

направленных на улучшение хозяй

ственного и культурного строитель

ства.

От Центрального Номитета Коммунистической 
партии Советского Союза, 

Президиума Верховного Совета СССР 
и Совета Министров Союза ССР

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 

Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР с глубо

ким прискорбием извещают трудящихся Советского Союза о том, что 

7 января в Бухаресте после продолжительной и тяжелой болезни скон

чался Председатель Президиума Великого Национального Собрания Ру

мынской Народной Республики, выдающийся государственный и поли

тический деятель Румынии, верный друг Советского Союза товарищ 

Петру Гроза.

Центральный Комитет 

Коммунистической Президиум Верховного 

партии Советского Совета СССР

Союза

Совет Министров 

Союза ССР

Центральному Комитету Румынской 
рабочей партии

Президиуму Великого Национального 
Собрания Румынской Народной 

Республики
Совету Министров Румынской 

Народной Республики
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 

Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров Союза ССР 

выражают свое глубокое соболезнование и вместе с вами, дорогие 

товарищи и друзья, скорбят в связи с тяжелой утратой, постигшей 

румынский народ, —  кончиной Председателя Президиума Великого 

Национального Собрания Румынской Народной Республики товарища 

Петру Гроза.

В лице товарища Петру Гроза трудящиеся Румынской Народной 

Республики потеряли выдающегося государственного и политического 

деятеля, отдавшего сначала на посту Председателя Совета Министров, 

а затем Председателя Президиума Великого Национального Собрания 

Румынской Народной Республики много сил и энергии строительству 

новой демократической Румынии.

Товарищ Петру Гроза известен как неутомимый борец за дело мира 

во всем мире и как верный и искренний друг Советского Союза, лич

но внесший большой вклад в дело. укрепления и развития братских 

отношений между румынским и советским народами.

Образ славного сына румынского народа, Председателя Президиума 

Великого Национального Собрания РНР Петру Гроза навсегда сохра

нится в,памяти народов Советского Союза.

Центральный Комитет

Коммунистической Президиум Верховного Совет Министров

партии Советского Совета СССР Союза ССР

Союза

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

У ИНИЦИАТОРОВ СОРЕВНОВАНИЯ

Правительственная делегация СССР 
на похоронах Председателя 

Президиума Великого 
Национального Собрания Румынской 
Народной Республики Петру Гроза

Центральный Комитет Коммуни

стической партии Советского Союза, 

Президиум Верховного Совета СССР 

и Совет Министров СССР выделили 

для участия в похоронах Председа

теля Великого Национального Соб

рания Петру Гроза правительствен

ную делегацию в составе:

Председателя Совета Министров 

РСФСР, члепа Президиума ЦК КПСС 

Козлова Ф. Р., кандидата в члены 

Президиума ЦК КПСС, секретаря 

ЦК КЙСС Поспелова П. Н., заме

стителя Министра иностранных дел 

СССР Патоличева Н. С., посла 

СССР в Румынской Народной Рес

публике Епишева А. А.

От Совета Министров СССР
Совет Министров СССР постано

вил в день похорон Председателя 

Президиума Великого Национально

го Собрания Румынской Народной 

Республики Петру Гроза 10 января 

вывесить траурные флаги.Великому поэту-демократу
8-го января общественность Мо

сквы отметила 80-летие со дня 

смерти великого русского поэта

Н. А. Некрасова.

В Концрртном зале имени П. И. 

Чайковского состоялся вечер, посвя

щенный памяти поэта-демократа. 

Его открыл кратким вступительным 

словом поэт М. Исаковский. Он оха

рактеризовал Н. А. Некрасова как 

благороднейшего сына русского на

рода, гениального поэта, лира кото

рого была проникнута глубокой лю-

веройбовью к простым труженикам, 

в светлое будущее России.

На вечере с речами о жизни и 

творчестве Некрасова выступили 

поэты А. Сурков, К. Чуковский, 

В. Солоухин. Они говорили о бес

смертных произведениях Некрасова, 

о его богатейшем творческом насле

дии и огромной любви советского 

народа к великому русскому поэту.^

В зайлючение состоялся большой 

концерт. Исполнялись произведения 

Некрасова и песни, написанные на 

стихи поэта. (ТАСС).

Трудно сейчас сказать, кто пер

вым предложил на Томском элек

троламповом заводе развернуть со

циалистическое соревнование в 

честь выборов в Верховный Со

вет СССР. Инициатива родилась 

сразу в нескольких цехах и. как 

единый порыв, пронес

лась по бригадам, ■ уча

сткам, отделам заво

да: —  Давайте сорев

новаться!

Сделать больше, чем 

предусмотрено пла

ном, —  таково было 

единодушное мнение 

работников завода. Кол

лектив решил: закон

чить квартальный план 

на 3 дня раньше срока, 

дать сверх плана 370 

тысяч ламп.

...Члены бригады 4-й 

линии сборочного цеха 

задумались, когда ма

стер Екатерина Иванов

на Рахманова рассказа

ла о соревновании в 

честь выборов в Вер

ховный Совет СССР. —  

сколько же дать сверх 

плана?

—  Сто ламп каждую 

смену сможем? —  обра

тилась к  бригаде Ека

терина Ивановна.

—  Мало, —  сказал 

кто-то. —  Двести ламп 

сверх плана.

Так и решили.

По 100 ламп сверх 

плана в каждую смену 

обязались выпускать 

коллективы 3-S и 11-й 

линий.

Коллективы этих трех 

первых дней нового года 

реди графика.

Добрая слава идет о людях 11-й 

линии. Коллектив ее изготовляет 

трудоемкие цилиндрические лампы 

большого ассоотимента. Сейчас, в 

первые дни социалистического со

ревнования в честь дня выборов, 

здесь все думают, как лучше встре

тить большое событие в жизни 
страны.

—  Выполним обязательство, —

уверенно говорит настройщик

крючковых автоматов Николай Фе

дорович Васюков.

Он, как бережливый хозяин, всег

да следит за экономным расходова

нием молибденовой проволоки. Для 

этого он правильно организует ра

боту крючочниц.

Быстро работают монтажницы 

спиралей Мария Радевич и Мария 

Андреева. Две Маши, как их зовут 

на линии, всегда внимательно сле
дят за качеством монтажа. 1 3 5 —  

140 процентов нормы —  такова 

сменная выработка двух монтаж

ниц, а это очень высокий процент в 

сборочном цехе.

Передовиками производства на

зывают на 11-й линии ножечницу 

Александру Швадленко, крючочниц 

Лилию Федченко, Ирину Девятияро- 

ву и многих, многих других работ

ниц.

—  У  нас есть большие внутрен

ние резервы для успешного выпол

нения обязательств в честь дня вы

боров, —  говорит начальник сбо

рочного цеха Сергей Сергеевич Ма

лышев. —  Мы наметили в первом 

квартале механизировать некоторые

Социалистическое обязательство 
коллектива рабочих, инженерно- 

технических работников 
и служащ их Томского 

электролампового завода

Рабочие, инженерно-технические работники и 
служащие электролампового завода, стремясь 
встретить день выборов в Верховный Совет С С С Р  
новыми производственными успехами, берут 
следующие социалистические обязательства:

1) План по товарной продукции за первый квар
тал выполнить досрочно, 28 марта.

2) План по производительности труда за квар
тал перевыполнить на 2 процента.

3) Квартальное задание по снижению себестои
мости продукции перевыполнить на 0,2 процента.

4) Потери от брака против 1957 года сократить 
на 10 процентов.

5) Закончить строительство нового стекольного 
цеха и начать выпуск в нем первых колб до 
16 марта.

6) Ко дню выборов довести выпуск на механи
зированной линии №  12 до 8 тысяч ламп в сме
ну, на линии №  3 —  до 4,5 тысячи, на линии 
№ 4  —  до 6,5 тысячи и на линии 11 —  до
5,5 тысячи ламп е смену.

7) К  1 февраля методом народной стройки за
кончить строительство восьмиквартирного дома по 
улице Красноармейской, №  64, и к 1 марта на
чать строительство нового восьмиквартирного 
дома по улице Калужской.

8) Досрочно выполнить план организационно
технических мероприятий первого квартала.

Обсуждено и принято на активе ра
ботников завода 6 января 1958 года.

линий с 

идут впе-
ручные операции. На 3-й линии по

ставим два автомата для вставле

ния крючков в ножки ламп порта

тивной швейной машины. Эти ав

томаты предложены группой рацио

нализаторов —  инженером особого 

конструкторского бюро механиза

ции Анатолием Яковцом, нашим 

настройщиком Николаем Федорови

чем Васюковым и слесарем Леони

дом Барсагаевым. На 10-й ли

нии будет внедрен быстроходный 

ножечный автомат. На 3-й линии 

установим конвейер монтажа спира

ли. Подарком ко дню выборов будет 

освоение 12-й линии, на которой 

механизировано изготовление ламп 

местного освещения. Сейчас эта 

линия изготовляет за смену 3— 4 

тысячи ламп Наша задача —  дове

сти выпуск до 8 тысяч.

Хорошо поработают все цехи за

вода: в срок соберет лампы кол

лектив сборочного цеха, в срок от

правит их завод своим многочислен

ным потребителям.

Вот почему работники металло- 

заготовительного цеха обязались в 

честь выборов в Верховный Со

вет СССР увеличить среднесуточ

ный выпуск спиралей для сбороч

ного цеха на 20 тысяч и электро

дов —  на 3 тысячи.

Слово работников электродной

мастерской цеха не расходится е 

делом. С начала года мастерская 

работает ритмично. В минувшем го

ду здесь были внедрены в производ

ство 3 новых электросварочных 

автомата. В мастерской растут 

новые кадры. Быстро освоил новые 

автоматы настройщик 

Анатолий Новиков. .

—  Коллектив элек

тродной мастерской мо

жет больше выпускать 

продукции, ‘—  расска

зывает начальник ме

таллозаготовительного

цеха Мария Михайлов

на Панченко.—  Основ

ной наш резерв —  ис

пользование электро

сварочных автоматов 

на полную мощность.

—  С большим подъе

мом вступили в социа

листическое соревно

вание за достойную 

встречу выборов в Вер

ховный Совет СССР ин

женерно-технические

работники предприя

тия, —  говорит глав

ный инженер завода 

Павел Владимирович 

Пляскин.

Коллектив завода 

обязался механизиро

вать изготовление колб 

для ламп и ко дню вы

боров —  16 марта —  

изготовить первые кол

бы в новом стекольном 

цехе. Большинство ин- 

женеров трудится те

перь над тем, чтобы в 

срок пустить стеколь

ный цех. В содруже

стве с научными ра- 

Томского политехниче- 

инженеры завода
ботинками 

ского института 
решают вопросы автоматизации про

цесса стекловарения.

Работники технического отдела 

разрабатывают технологию изготов

ления колб и составляют техниче

скую документацию. Готовятся кад

ры для механизированного изготов

ления колб. Рабочие обучаются на 

родственных предприятиях страны.

На электроламповом заводе ведут

ся подготовительные работы к пе

реводу завода на новое технологи

ческое топливо —  сжиженный газ, 

который, по предварительным под

счетам, в два раза дешевле приме

няемого сейчас водяного газа.

Инженеры особого конструктор

ского бюро механизации разрабаты

вают поточную автоматическую ли

нию производства цоколей. Они ре

шили ко дню выборов разработать 

оцинковочную установку, к 20 фев

раля закончить рабочие чертежи 

автомата одевания цоколей двух

контактных ламп...

Коллектив Томского электролам

пового завода начал большое дело -  

соревнование за достойную встречу 

выборов в Верховный Совет СССР.

Пусть ярче разгораются огни со

ревнования!

Н. ШЕСТАКОВА.

Коллективы берут повышенные обязательства
КИЕВ, 9 января. (ТАСС). На 

предприятиях столицы Украины все 

шире развертывается социалистиче

ское сореАование в честь выборов 

в Верховный Совет СССР. Рабочие и 

инженерно-технические работники 

; заводов и фабрик берут на себя 

повышенные обязательства по до

срочному выполнению производст

венных планов по всем технико

экономическим показателям.

Коллектив завода «Красный 

экскаватор» решил завершить квар

тальный план выпуска валовой и 

товарной продукции к 25 марта, 

изготовить дополнительно к заданию

8 землеройных машин «Э-153». На

мечено создать в цехе металлокон

струкций поточную линию для сбор

ки и сварки рам экскаваторов, из

готовить ленту литейного конвейера 

в сталелитейном цехе, ввести в 

строй механизированный склад ме
талла.

Производственники завода «Точ- 

электроприбор» обязались в первом 

квартале организовать выпуск но

вых измерительных трансформато

ров, вибрационных гальванометров 

и других электроизмерительных 

приборов высокой точности. Для по

вышения культуры производства и 

усовершенствования технологиче

ских процессов решено провести 

реконструкцию и перестройку ряда 

цехов, в частности, изготовить 4 

конвейера для перевода крупносе

рийных изделий на конвейерную 

сборку.

Станкостроители завода имени 

Горького, включившись в предвы

борное соревнование, обязались соз

дать ряд новых типов металлорежу

щего оборудования.

Коллективы четвертой обувной 

фабрики, швейной фабрики имени 

Смирнова-Ласточкина взяли на себя 

обязательства по увеличению выпу

ска товаров народного потребления.Ш1Ш111И lllllllllllllllllllllllllM IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIH IIIIIIIIIIIIIIM IIIIU IIIIIIIIilllllllllllllllllllllllllllllllllh  ........................................H ill.............M lllllll ...........................I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l ................ lllllllllllllllll■ ll■ lllllllllll■ IIIIIIIH ln llП IM IIIM IIIIIII■ H lllllllllllltlllllllllllllllllllllllllllllllllll■ l■ lt
Выдвижение кандидатов в состав Центральной избирательной комиссии

по выборам в Верховный Совет СССР

Подготовка и проведение выборов 

в Верховный Совет СССР будут спо

собствовать дальнейшему, еще боль

шему укреплению связи партии с 

широчайшими массами трудящихся. 

Партийные организации, пропаган

дисты и агитаторы должны развер

нуть широкую агитацию за избра

ние в Верховный Совет СССР дос

тойных и преданных народу и делу 

Коммунистической партии людей, за 

участие в выборах всех избирате
лей.

О движении второго искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 9 января второй 

искусственный спутник совершил 

944 оборота вокруг Земли.

В ясную погоду второй искусст

венный спутник можно будет на-> 

блюдать невооруженным глазом по

сле захода солнца от 61 градуса до 

65 градуса северной широты и пе

ред восходом солнца от 25 градуса 

до 57 градуса южной широты.

(ТАСС).

МЕХАНИЗИРОВАННЫЙ ЛИТЕЙНЫЙ ЦЕХ
КУРСК. 6 января. (ТАСС). На 

территории Курского завода трак

торных запасных частей завер

шается строительство корпусов ли

тейного цеха, оснащенного совре

менной техникой. Идет монтаж

плавильных агрегатов и другого 

оборудования, началось освоение 

литейного производства. Отлиты 

первые-сотни тонн чугунных дета

лей.

7 января началось выдвижение 

кандидатов в состав Центральной 

избирательной комиссии по выбо

рам в Верховный Совет СССР.

Президиум ВЦСПС с участием 

руководящих работников централь

ных комитетов профсоюзов, советов 

профсоюзов обсудил вопрос о вы

движении кандидата в состав Цент

ральной избирательной комиссии но 

выборам в Верховный Совет СССР.

Заместитель председателя ВЦСПС 

Л. Н. Соловьев внес предложение 

выдвинуть от ВЦСПС кандидатом в 

состав Центральной избирательной 

комиссии председателя ВЦСПС тов. 

Гришина В. В. Предложение тов. 

Соловьева поддержали в своих вы

ступлениях председатель Ленинград

ского совета профсоюзов тов. Слепу

хин. председатель ЦК профсоюза 

рабочих железнодорожного транспор

та тов. Чередниченко, председатель 

завкома Коломенского тепловозо

строительного завода тов. Синицын. 

Президиум ВЦСПС единогласно по

становил выдвинуть в состав Цент

ральной избирательной комиссии по 

выборам в Верховный Совет СССР 

от ВЦСПС — председателя ВЦСПС 

тов. В. В. Гришина.

На расширенном заседании пре

зидиума Академии наук СССР кан

дидата в состав Центральной изби

рательной комиссии выдвинули со

ветские ученые. Президент Акаде

мии наук СССР академик А. Н. Не

смеянов предложил кандидатом ака

демика Н. Н. Семенова и подробно 

охарактеризовал его научную дея

тельность. Предложение А. Н. Не

смеянова было поддержано акаде

миком А. П. Виноградовым, членом- 

корреспондентом Академии наук 

СССР Э. А. Асратяном, заместителем 

секретаря партбюро Института хи

мической физики Г. Н. Боровиком, 

а затем принято единогласно.

Московский городской комитет 

Коммунистической партии Советско

го Союза, обсудив вопрос о канди

датуре в состав Центральной изби

рательной комиссии по выборам в 

Верховный Совет СССР, выдвинул 

от Московской городской коммуни

стической организации тов. В. И. 

Устинова —  первого секретаря Мо

сковского городского комитета пар
тии.

. Центральный Комитет ВЛКСМ об

судил вопрос о предстоящей избира

тельной кампании по выборам в Вер

ховный Совет СССР и об участии в 

ней комсомола. ЦК ВЛКСМ реко

мендовал в состав Центральной из

бирательной комиссии от Всесоюз

ного Ленинского Коммунистического 

Союза Молодежи первого секретаря 

ЦК ВЛКСМ тов А. Н. Шелепина.

Ленинградский областной комитет 

КПСС выдвинул кандидатом в со

став Центральной избирательной 

комиссии тов И. В. Спиридонова —  

первого секретаря Ленинградского 

областного комитета партии.

Киевский областной комитет Ком

мунистической партии Украины

предложил кандидатуру тов. П. Е. 

Шелеста —  первого секретаря Киев

ского обкома КП Украины.

Многолюдное собрание, посвящен

ное выдвижению кандидата в со

став Центральной избирательной ко

миссии по выборам в Верховный 

Совет СССР, состоялось в колхозе 

имени Джамбула, Каскеленского 

района, Алма-Атинской области. 

Участники собрания единодушно 

выдвинули своим кандидатом стар

шего чабана Макеева Бекена —  од

ного из лучших животноводов сель

хозартели.

В кузнечном корпусе Горьковского 

автомобильного завода состоялось 

собрание рабочих, инженерно-тех

нических работников и служащих, 

посвященное выдвижению кандида

туры в_ состав Центральной избира

тельной комиссии по выборам в 

Верховный Совет СССР. Присутст

вующие единодушно решили выдви

нуть кандидатом кузнеца-новатора 
тов. Г. А. Малышева.

8 января продолжалось выдвиже

ние кандидатов в состав Централь

ной избирательной комиссии по вы

борам в Верховный Совет СССР.

В Москве состоялось заседание 

президиума ЦК профсоюза работни

ков культуры с участием членов 

Центрального комитета профсоюза, 

деятелей культуры и искусства сто. 

лицы, актива, посвященное выдви

жению кандидатов в состав Цент

ральной избирательной комиссии по 

выборам в Верховный Совет СССР.

Народная артистка СССР Е. Н. Го

голева предложила выдвинуть кан

дидатом председателя Центральной 

ревизионной комиссии КПСС П. Г. 

Москатова.

Председатель ЦК профсоюза ра

ботников культуры Б. С. Ржанов 

назвал кандидатуру заместителя за

ведующего отделом партийных ор

ганов ЦК КПСС И. В. Шикина. Эта 

предложения горячо поддержали на

родная артистка СССР В. В. Барсо

ва, директор Государственной биб

лиотеки имени Ленина П М. Бога

чев, заслуженный деятель искусств 

РСФСР Л 0. Утесов, художник 

А. Н. Яр-Кравченко и заслуженный 

артист Белорусской ССР А. Л. Шапс.

Решение  ̂выдвинуть в состав 

Центральной избирательной комис

сии от профсоюза работников куль

туры тт. Москатова и Шикина бы

ло принято единогласно.

Комитет советских женщин реко

мендовав в состав Центральной из

бирательной комиссии по выборам в 

Верховный Совет СССР председателя 

Комитета советских женщин Н. В. 
Попову.

На заседании секретариата Сою

за писателей СССР совместно с чле

нами правления и ревизионной ко. 

миссии была названа, кандидатура 

писателя К. А. Федина. Выступив

шие на секретариате писатели 

А. Сурков, Л Соболев, Л: Леонов и 

другие сказали, что К. А. Федин бу

дет достойным представителем Сою

за писателей СССР в Центральной 

избирательной комиссии.

От Ташкентской городской ком

мунистической организации; выдви

нут член городского комитета пар

тии, первый заместитель Председа

теля Совета Министров Узбекской 

ССР Р. Г. Гуламов.

На заседании правления Союза 

художников Литовской ССР выдви

нут кандидатом в состав Централь

ной избирательной комиссии по вы

борам в Верхрвный Совет СССР 

председатель правления Союза х у 

дожников, директор Государственно, 

го художественного института Ли

товской ССР, заслуженный деятель 

искусств республики В. С. Мацке* 
вичгас.

От Союза писателей Грузинской 

ССР в Центральную избирательную 

комиссию рекомендован первый се

кретарь правления Союза писателей 

Грузии поэт И. В. Абашидзе.

В Минске на расширенном засе

дании президиума республиканского 

совета профсоюзов решено выдви

нуть в состав Центральной избира

тельной комиссии по выборам в 

Верховный Совет СССР секретаря 

ЦЕ ЕП Белоруссии Т. Я. Киселева.

Общее собрание членов сельхозар

тели имени Фрунзе, Базар-Еурган- 

ского района Еиргизской ССР, еди

нодушно выдвинуло председателя 

колхоза Героя Социалистического 

Труда Ольмасхан Атабекову.

(ТАСС).
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В ТЕСНОЙ СВЯЗИ с жизнью
При парторганизации Еетского 

Лесозавода Еолпашевского района 

созданы политшкола, кружки по 

изучению истории ЕПСС, конкрет

ной экономики, текущей политики. 

Многие товарищи изучают полит

экономию самостоятельно.

Большой ин'1 ерес вызвало у комму

нистов изучение вопросов конкрет

ной экономики промышленности. 

Изучать ее пожелали коммунисты и 

беспартийные. Это в большинстве 

командиры производства. На заводе 

было создано два кружка, одним из 

которых поручили руководить мне.

В прошлом учебном году было 

изучено 8 тем по конкретной эко

номике. Особенно живой интерес 

слушатели проявили к таким темам, 

как «Планирование производствен

но-хозяйственной деятельности про

мышленных предприятий». «Основ

ные фбнды и производственные 

мощности», «Нормирование труда 

на промышленных предприятиях».

Изучение этих и других вопросов 

положительно сказалось на произ

водственной деятельности участни

ков кружка. Они стали лучше раз

бираться в экономических вопросах 

производства. Начальники цехов бо

лее вдумчиво стали готовить отчеты 

на заседания балансовой комиссии о 

производственной работе за месяц, 

глубже анализировать экономиче

ские показатели своих цехов, отчет, 

ливее видеть недостатки в работе, 

правильнее намечать меры устране

ния этих недостатков.

Обязательство, взятое в честь 

'40-летия Великого Октября, коллек

тив завода выполнил успешно. 

За 10 месяцев он выпустил сверх 

плана 21 тысячу кубометров пило

материалов, выполнил задание по 

валовой продукции на 119 процен

тов, повысил производительность 

труда на 15 процентов. До конца 

года коллектив дал дополнительно 

30 тысяч кубометров пиломатериа

лов. Характерно, что первенство в 

соревновании заняли те цехи и 

участки, руководители которых ус

пешно расширяют свой экономиче

ский кругозор. Среди них —  на

чальник склада сырья тов. Жилкин, 

начальник смены лесопиления тов. 

Еожихов. Они регулярно посещают 

кружок, активно участвуют в собе

седованиях.

Партбюро завода систематически 

занимается повышением идейно-по

литического уровня коммунистов, 

работа кружков и политшкол неод

нократно обсуждалась на заседа

ниях бюро.
В моем кружке 19 слушателей. 

С начала года мы провели 5 заня

тий. Из них три —  по Тезисам От

дела пропаганды и агитации ЦЕ 

КПСС и Института марксизма-лени

низма при ЦЕ ЕПСС «Е 40- летию 

Великой Октябрьской социалистиче

ской революции» и два —  по до

кладу тов. Н. С. Хрущева на юби

лейной сессии Верховного Совета 

СССР.
Занятия мы проводим каждую не

делю по вторникам с 7 до 9 часов 

вечера.
Ето-нибудь из слушателей высту

пает, другие его дополняют, выяс

няют отдельные непонятные для них 

положения После этого я обобщаю 

их выступления, делаю выводы.

Практика показала, что слушате

ли лучше усваивают материал, ког

да он дается пропагандистом не 

лекцией, а простой доходчивой 

беседой. Свою беседу я иногда пре

рываю словами: «А это запишем». 

И слушатели уже знают, что они 

переходят к главным выводам, к 

основным положениям изучаемой 

темы.
По окончании изложения нового 

материала спрашиваю у слушателей, 

все ли они поняли, есть ли вопро

сы. Для подготовки к занятиям до

ма рекомендую слушателям пере

чень необходимой литературы. Сюда 

включаются и статьи из газет 

о практике работы промышленных 

предприятий. Это прививает интерес 

к газете, приучает слушателей брагь 

из нее убедительные примеры и 

факты для подкрепления своих 

мыслей во время собеседования.

Свою же беседу я стремлюсь под.

Хорошо работает в комплексном 
звене тов. Шеркшнаса на лесоза

готовительном пункте Тунгусский 
Бор Лайского леспромхоза бензо
моторист Сигитас Ионас Андрю- 
ленис. Он систематически перевы
полняет сменные задания. За

истекший год он свалил бензопи
лой «Дружба» 19.721 кубометр 
древесины при плане 14.880 кубо. 
метров.

На снимке: С . И. Андрюленис.
Фото А. Докунина.

креплять примерами не только из той 

литературы, которую рекомендую 

слушателям, но и из других ис

точников. На подготовку в занятию 

я затрачиваю много времени. Ш 

сматриваю номера выписанных 

мною журналов «Агитатс|р», «В по

мощь политическому самообразова

нию» и третью серию лекций-бро

шюр по политическим и экономиче

ским вопросам. Из этой литературы 

я выбираю наиболее интересные 

цифры и факты. Пользуюсь также 

данными планового отдела завода. 

Теоретическую часть беседы состав

ляю на основе первоисточников —  

произведений классиков марксизма- 

ленинизма.

Часто я спрашиваю себя: не по

ходят ли наши занятия на произ

водственные совещания или на за

нятия техминимума? Ведь много 

времени мы уделяем практическим 

вопросам своего производства. И 

надо сказать, что точного ответа 

не нахожу. Те консультации и се

минары, которые проводятся с 
нами в Еолпашевском горкоме 

ЕПСС, меня не удовлетворяют. 

Они проходят отвлеченно от практи

ки. разрабатываемые темы не свя 

заны с жизнью лесопромышленных 

предприятий города. Было бы хоро

шо, если бы горком провел хотя бы 

одно показательное занятие с пропа

гандистами, ведущими кружки по 

конкретной экономике. В этом мно

гие из нас нуждаются.

Горкому ЕПСС следует также ча

ще проводить консультации и семи

нары с пропагандистами. Для того, 

чтобы пропагандистская работа при

обретала более действенный харак

тер, необходимо, чтобы партийные
<г

руководители занимались вопросами 

партийного просвещения постоянно, 

помогали пропагандистам конкрет

но, со знанием дела.

Г. ГАПОНЕНКО, 

руководитель кружна по изуче

нию конкретной экономики при 

парторганизации Кстского ле

созавода

Бюро райкома КПСС 
о работе сети 

партпросвещения
Бюро Еаргасокского райкома пар

тии обсудило вопрос о ходе занятий 

в сети партийного просвещения. 

Бюро отметило, что занятия в боль

шинстве кружков, политшкол и cej 

минаров по изучению конкретной 

экономики проходят организованно. 

Вместе с тем, на бюро указывалось, 

что в ряде кружков наблюдают^ 

слабая посещаемость и низкий 

идейный уровень проводимых заня

тий. Секретари парторганизаций не

достаточно контролируют состояние 

партийной учебы коммунистов.

В принятом решении бюро райко

ма обязало руководителей кружков, 

политшкол повысить идейный уро

вень занятий, лучше увязывать 

изучаемый материал с практикой 

коммунистического строительства, с 

конкретными задачами того или 

иного коллектива.

Семинар
пропагандистов

Отдел пропаганды и агитации 

Верхне-Еетского райкома ЕПСС про. 

вел семинар пропагандистов круж

ков и политшкол.

Участники семинара прослушали 

лекции «О международном положе

нии», «Переход от капитализма к 

социализму —  основное содержание 

современной эпохи» и другие. Про

пагандисты поделились опытом ра

боты.

На семинаре с докладом об ито

гах хозяйственного 1957 года в 

районе выступил секретарь райко

ма ЕПСС тов. Майков.

Московская область. За послед
ние три года подмосковный совхоз 
«Солнечное» превратился в круп
нейшую фабрику яиц и птичьего 
мяса. В настоящее время здесь 
насчитывается около 70 тысяч 
кур-несушек и 40 тысяч толов мо
лодняка. К 1960 году производст
во яиц будет доведено до 20 мил
лионов штук.

На снимке: директор совхоза 
Н . В . Любкин и птичница А . Е . 
Богданова.

(Фотохроника Т А С С ).Спортивныесоревнования
В городе Асино состоялись спор

тивные соревнования на первенство 

школ города. По лыжному спорту, 

стрельбе и шахматам первое место 

заняли учащиеся школы №  2, по 

конькам —  школы N° 4. Общее 

первое место занял коллектив шко

лы Ns 2.

Механизаторы! Шире развертывайте 
соревнование, завершайте ремонт техники!

☆ Т*г

Как пришел успех
В начале ноября прошлого года 

коммунисты нашей МТС обсудили 

вопрос о досрочном выполнении 

квартального плана ремонта трак

торов. Подсчитав свои возможно

сти, мы решили к новому году от

ремонтировать 42 трактора и 15 

комбайнов. Нас поддержал весь кол

лектив МТС. И к 1 января мы су

мели квартальный план речонта 

тракторов выполнить на 171,4 

процента, комбайнов —  на 150 

процентов, отремонтировать 35 

плугов. 60 сеялок.

Вначале было немало организа

ционных неполадок. Одновременно 

с тракторами пришлось ремонтиро

вать мастерскую, устанавливать 

станки и стенды. Это замедляло ре

монт: в декаду тогда выпускали из 

мастерской по 4— 6 тракторов. За

то потом темпы удвоились.

В соревнование включились все 

работники МТС. Еаждый взял обя

зательство, а коммунисты обеспе

чили широкую гласность соревно-
............ . .............. .......— I

Школьники в МТС

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).

В Ювалинской МТС по инициативе 

секретаря комсомольской организа

ции комбайнера В. Ерейдера создан 

кружок по изучению комбайна, ко

торый посещают школьники Юва

линской средней школы.

Проведено 4 занятия.О выполнении плана заготовок 
хлопка-сырца за 1957 год

Сообщение Центрального Статистического 
Управления при Совете Министров С С С Р

Претворяя в жизнь исторические 

решения XX съезда ЕПСС, колхоз

ники, колхозницы, работники МТС 

и совхозов и специалисты сельско

го хозяйства хлопкосеющих рес

публик, несмотря на неблагоприят

ные погодные условия в ряде рай

онов, вырастили хороший урожай 

хлопчатника и обеспечили выполне

ние плана заготовок хлопка-сырца 

в целом по стране к 1 января 1958 

года. Собрано по 20 ,8  центнера 

хлопка-сырца с гектара посева.

Планом на 1957 год с учетом 

поправок по отдельным районам, 

находившимся в неблагоприятных 

погодных условиях, предусматрива

лось заготовить 4.211 тысяч тонн. 

Фактически заготовлено 4.215 ты

сяч тонн'. По сравнению с 1955 го

дом заготовлено хлопка-сырца боль

ше на 334 тысячи тонн. Заготовки 

хлопка продолжаются.

Выполнили установленные планы 

заготовок хлопка-сырца труженики 

сельского хозяйства Узбекской ССР, 

Таджикской ССР, Туркменской ССР, 

Азербайджанской ССР, Еиргизской 

ССР и Еазахской ССР.

Замечательных успехов добились 

хлопкоробы Андижанской, Сурхан- 

Дарьинской, Еашка-Дарьинской, Хо

резмской областей и Еара-Еалпак- 

ской АССР Узбекистана, которые 

перевыполнили планы заготовок и 

сдали хлопка-сырца больше, чем в

прошлом году. Урожай хлопка-сыр

ца в Андижанской области составил 

в среднем по 28,5 центнера с гек

тара посева, в Сурхан-Дарьин- 

ской —  по 32 центнера советских 

сортов и в Хорезмской области —  
по 23 ценюера.

Таджикская ССР перевыполнила 

установленный план заготовок и 

сдала государству хлопка-сырца на 

18 тысяч тонн больше, чем в 1956 

году. Хлопкоробы Таджикистана до

бились, как и в прошлые годы, наи

высшей по стране урожайности 

хлопка, собрав в среднем с гектара 

посева советских сортов по 27,7 

центнера и. советских тонковолок

нистых сортов по 24 ,8  центнера с 

гектара.

Досрочно выполнили план загото

вок хлопка труженики сельского 

хозяйства Туркменистана, сдавшие 

государству на 38 тысяч тонн 

хлопка-сырца больше, чем в 1956 

году. С гектара посева собрано в 

республике почти на 3 центнера 

хлопка-сырца больше, чем в 1956 
году.

Большую помощь колхозам и 

совхозам хлопкосеющих районов в 

уборке урожая хлопка оказали ра

бочие и служащие, студенты выс

ших и средних учебных заведений 

и учащиеся школ городов и район

ных центров республик.

М о с к о в с к и е  ч а с ы
Московские часовые заводы осва

ивают массовое производство часов 
новых марок.

1-й завод в минувшем году орга

низовал выпуск мужских наручных 

часов «Родина» е центральной се

кундной стрелкой, противоударным 

устройством, в пылевлагонепроница

емом корпусе. Подзаводка пружины

у  них производится автоматически. 

Теперь эго предприятие создало об

разцы мужских наручных часов с( 

звуковым сигналом. Они нормально

го размера, сигнал может быть выз

ван в любое предварительно уста

новленное время, как у  будильника. 

Сейчас производство готовится к 

выпуску этой продукции.

(ТАСС).
KWftMfew ЯЯПЯЕ щ е в ы ш е  п о д н я т ь  в б о р ь б е  за

7 января в Москве в Октябрь

ском зале Дома Союзов открылся IX 

Пленум ВЦСПС. В его работе при

нимают участие профсоюзные и хо

зяйственные работники, передовики 

промышленности и строительства, 

профсоюзный актив столицы. На 

повестке дня Пленума два вопроса: 

о задачах профессиональных союзов 

в связи с решениями декабрьского 

Пленума НЕ ЕПСС и вопрос о созы

ве X II  съезда профсоюзов.

С докладом о задачах профессио

нальных союзов в связи с решения

ми декабрьского Пленума Централь

ного Еомитета партии выступил 

председатель ВЦСПС тов. В. В. 

Гришин.
Пленум ЦЕ. сказал докладчик, 

глубоко и всесторонне рассмотрел 

вопрос о работе профессиональных 

союзов СССР. Подробно разобрав не

достатки в их работе, Пленум ЦЕ 

выработал замечательную програм

му действий, осуществление кото

рой позволит устранить недочеты в 

работе профсоюзов, решительно под

нять их роль в коммунистическом 

строительстве.

Тов Гришин подробно остановил

ся на задачах профсоюзов в органи

зации и проведении социалистиче- 

екого соревнования. Он отметил,

р о л ь  п р о ф с о ю з о в  
к о м м у н и з м

I X  Пленум ВЦСПС
что первейшей обязанностью проф

союзов в развитии социалистическо

го соревнования является направле

ние его на успешное осуществление 

выдвинутой нашей партией задачи 

—  догнать и превзойти в ближай

шие 15 лет США в экономическом 

развитии.

Практическое осуществление за

дач коммунистического строительст

ва, говорит тов. Гришин, требует 

широкого привлечения рабочих и 

служащих к управлению обществен

ным производством. В связи, с этим 

президиум ВЦСПС, во исполнение 

указаний декабрьского Пленума ЦК 

КПСС,' разработал мероприятия по 

повышению роли производственных 

совещаний. На. предприятиях и 

стройках они будут превращены в 

постоянно действующие органы, 

проводящие свою работу при широ

ком участии рабочих, инженерно- 

технических работников и служа

щих, включающие в себя предста

вителей администрации, партийных 

и. комсомольских организаций, на

учно-технических обществ.

. Далее докладчик остановился на 

.работе профсоюзов по улучшению

условий труда и быта рабочих и 

служащих, на вопросах улучшения 

воспитательной и культурно-мас

совой работы профсоюзов.

Большое внимание в докладе бы

ло уделено также повышению уров

ня организационной работы проф

союзов.

Но докладу тов. Гришина развер

нулись оживленные прения, Высту. 

пающие единодушно одобряли реше

ния декабрьского Пленума ЦК ЕПСС 

и горячо приветствовали их. как 

новое проявление заботы партии о 

советских людях.

В прениях выступили председа

тель. Украинского республиканского 

совета профсоюзов Е. Ф. Москалец, 

председатель ЦЕ .профсоюза рабочих 

строительства и промышленности 

строительных материалов М. И. Бо

рисов, председатель завкома Кузнец

кого металлургического комбината 

А. П. Егоричев, председатель Ле

нинградского областного совета 

профсоюзов А. А. Слепухин и дру

гие.

V

Восьмого января IX  Пленум 

ВЦСПС продолжал обсуждение до

клада В. В. Гришина о задачах

профессиональных союзов в связи с 

решениями декабрьского Пленума 

ЦЕ КПСС.

В прениях -выступили замести

тель председателя Государственного 

комитета Совета Министров СССР 

по вопросам труда и заработной 

платы И. В. Горошкин, председатель 

завкома Невского машиностроитель

ного завода имени Ленина (Ленин

град) Н. И. Шишков, председатель 

Узбекского республиканского совета 

профсоюзов Д. Ходжаев, заместитель 

председателя Госплана СССР В. П. 

Зотов, председатель Украинского 

республиканского комитета профсою

за работников высшей школы и 

научных учреждений 3. С. Нечипо- 

рук, председатель Таджикского со

вета профсоюзов Д. Искандаров, 

председатель республиканского Бе

лорусского комитета профсоюзов 

И. А. Бельский.

Всего в обсуждении доклада 

В. В. Гришина приняли участае 23 

человека.

. Обсудив доклад тов. Гришина,

участники Пленума приняли поста

новление, в котором целиком и пол

ностью одобряются и поддерживают

ся решения декабрьского Пленума 

ЦЕ ЕПСС.

Пленум заслушал сообщение за

местителя председателя ВЦСПС 

Л. Н. Соловьева о созыве X II  съезда 

профессиональных союзов СССР и 

решил созвать X II  съезд советских 

профсоюзов во втором полугодии 

1958 года. В повестке дня предстоя

щего съезда: отчетные доклады 

ВЦСПС и ревизионной комиссии; 

доклад Госплана СССР о 

тивном плане развития 

хозяйства СССР на 1959- 

ды, утверждение изменений в Уста

ве профессиональных союзов СССР; 

выборы Всесоюзного Центрального 

Совета Профессиональных Союзов и 

ревизионной комиссии.

На пленуме образована комиссия 

по подготовке изменений в Уставе 

профессиональных союзов СССР под 

председательством В. В. Гришина.

Пленум ввел в состав президиума 

ВЦСПС секретаря Центрального Ео

митета ВЛКСМ В. И. Залужного. _

перспек- 

народного 

-1965  го-

вания. Декадные производственные 

совещания по итогам работы, крас

ные переходящие флажки, которые 

регулярно вручались победителям 

соревнования, помогли поднять про

изводительность труда на каждом 

узле.

Особое внимание уделяем каче

ству ремонта.

У  нас есть «доска брака». На 

ней мы не только пишем фамилию 

бракодела, но и вывешиваем испор

ченную им деталь (если, конечно, 

позволяют ее размеры). Это оказа

лось весьма действенным средст

вом борьбы за качество ремонта 

машин. Кому охота выслушивать 

злые насмешки товарищей!

Четко организовать работу помо

гают ежедневные короткие планер

ки, которые проводят главный ин

женер и заведующий МТМ. На них 

механики, бригадиры узлов обсуж

дают итоги дневной работы, вскры

вают недостатки и сразу же при

нимают меры к их устранению. 

Здесь же определяется точный 

объем работ на следующий день.

На ремонте перевыполняют зада

ния многие трактористы бригад 

тт. Сафронова.' Свиркула, Герасимо

ва, Васильева, Недлик, слесари

Ткаченко, Пустынников, кузнеЧ 

Сергиенко, токарь Еуксин и другие,- 

Для ремонта сельхозинвентаря в 
этом году оборудован специальный 

цех со своей кузницей, в этом же 

цехе ремонтируются лафетные жат
ки и подборщики от комбайнов, 

Естаги сказать, ремонт подборщик 

ков уже закончен, в ближайшее 

время намереваемся завершить 

подготовку большинства прицепных 

машин. На этой работе отличают-' 

ся бригады тт. Вторушина, Богдаш- 

кина. Ромашова. Тюменцева.

Нельзя умолчать об одном деле* 

которое во многом способствует 

успеху. —  это техническая учеба 

трактористов. Решено до 1 марта 

провести переаттестацию всех ме

ханизаторов. Еаждый день после' 

работы в течение часа в МТС про- 

водится техучеба. Многим механи

заторам уже присвоены квалифика- 

ционные разряды.

Развертывая соревнование g 

честь выборов в Верховный Совет 

СССР, мы боремся за то, чтобы к 20 

Февраля завершить ремонт всех 

тракторов и прицепных машин.

И. АРИСТАРХОВ, 

сенретарь парторганизации 

Уртамской МТС.

Кожевниковского района.

В  новой мастерской
Хорошими показателями в труде 

встретил новый год коллектив меха

низаторов Митрофановской МТС. Го

довой план тракторных работ стан

ция выполнила еще в октябре, до

срочно завершила квартальный план 

ремонта тракторов и комбайнов.

Первый месяц ремонт техники 

производился в примитивной мастер

ской. в тесноте.

В конце ноября ремонт тракторов, 

комбайнов и другой техники стали 

вести в новой мастерской. Это обра

довало весь коллектив станции. Да 

и как не радоваться! Работать те

перь стало куда лучше: в мастер

ской тепло, просторно, много света.

На укомплектование узлов потока 

людьми, подготовку рабочих мест 

много ^времени не потребовалось. 

Еаждый из опытных ремонтников 

быстро занял свое место.

Устраняя на ходу мелкие недос

татки в оборудовании линии потока, 

ремонтники с первых же дней ра

боты в новой мастерской добились 

высоких темпов: через каждые двое 

суток из ворот мастерской стал вы

ходить один трактор и через два 

дня -г-один комбайн. Токарь И. Но

воселов. кузнец Р. Эриксоне, по-* 

мощники бригадиров тракторных 

бригад В. Маслов, П. Рощепкин, 

тракторист В. Тарасов, комбайнер 

А. Шашков трудятся особенно хо

рошо. I

Прошло еще полмесяца напря- 

женного труда. На ремонт одном» 

трактора' стало уходить не две сме

ны. а полторы, а в отдельные дни 

за смену выпускался трактор. Пол

ным ходом шел ремонт комбайнов, 

сеялок, плугов и другой техники. 

23 декабря коллектив станции за

вершил выполнение квартального 

плана ремонта тракторов, сверх 

плана отремонтировано несколько 

тракторов и комбайнов.

В новом году механизаторы Мнт- 

рофановской МТС трудятся не хуже. 

Они пересмотрели свои обязательст. 

ва и решили годовой план ремонта 

тракторов завершить к 1 февраля, а 

в марте отремонтировать все ком

байны и сельхозмашины.

Это будет достойным трудовым 

подарком коллектива станции ко 

дню выборов в Верховный Совет 

СССР

И. КОРШУНОВ.

Плохая организация труда
Вот почему отстает Чажемтовская М Т С

Сейчас, когда большинство МТС 

области выполнило квартальный 

план ремонта машин, в Чажемтов- 

ской станции из 20 тракторов по 

плану отремонтировали лишь 12. 

Не выполнен и годовой план трак

торных работ, зяби поднято всего 

лишь 70 процентов плана.

Почему-то принято считать, что 

Чажемтовская МТС находится в осо

бых условиях, что в области нет 

другой МТС с таким неудобным ра

диусом обслуживания, а отсюда, мол, 

и все беды. На самом деле причина 

отставания станции —  плохая орга

низация труда механизаторов.

Почему, например, нынче сорван 

квартальный план ремонта трактор, 

ного парка? Потому, что на ремонте 

мало участвует механизаторов, по

тому, что плохо организован труд. 

На ремонте очень низки заработки, 

и многие трактористы «предпочи

тают выполнять разные работы в 

колхозах. А заработки низки оттого, 

что простои достигают огромных 

размеров: иной раз рабочий тратит 

три четверти времени на решение 

пустяковых вопросов с инженерно- 

техническими работниками или на 

поиски работы.

Работа мастерской не планирует

ся. Главный инженер тов. Ерасаков 

не организовал деятельность инже

нерно - технических работников. 

Еаждый действует сам по себе —  

заведующий МТМ тов. Гришаев, ин

женер по сельхозмашинам тов. Еен- 

шинбаев, механик тов. Маньков. 

Бригадиры тоже сами по себе.

Соревнование среди механизато

ров не организовано. В ряде МТС 

нашей области успешно применяет

ся прогрессивный круглогодовой ре

монт. В Чажемтовской МТС о круг

логодовом ремонте только разгова

ривают. Весной, когда трактористы 

уезжали в колхозы, главный инже

нер тов. Ерасаков объявил, что 

МТС. переходит на круглогодовой 

ремонт. Но дальше этого объявления 

дело не пошло.

Стоимость ремонтз машин крайне 

высокая. Этим мало кто интересует

ся. Многие инженерно-технические 

работники станции придерживаются

вредного мнения: выполнить план 

любой ценой. Отсюда —  огромный 

перерасход средств как на выпол

ненные тракторные работы, так и 

на ремонт техники. Например, трак

тор СТЗ-НАТИ №  27 в прошлом го

ду был отремонтирован капитально. 

До очередного текущего ремонта он 

должен был выработать 750 гекта

ров мягкой пахоты. Он не вырабо

тал и 500 гектаров —  снова был 

поставлен на капитальный ремонт. 

Получилось это потому, что тракто

ристы, работающие на этой маши

не, грубейшим образом нарушали 

график технического ухода, что, в 

конечном счете, привело к крупной 

аварии, В результате за год на ре

монт этого трактора перерасходова

но более 2.000 рублей.

Много бесхозяйственности допу

скается при ремонте прицепного ин. 

вентаря. Еак правило, каждая сеял

ка после весеннего сева ставится на 

ремонт независимо от ее выработки. 

Происходит эго из-за отсутствия 

контроля за эксплуатацией тех

ники со стороны руководящих ра

ботников МТС. Механик тов. Мань

ков все лето ездил по бригадам с 

авторемонтной передвижной мастер

ской и, занимаясь устранением по

ломок, не вел контроля за соблюде

нием правил эксплуатации машин, 

сроками проведения техуходов. Не 

случайно много тракторов осенью на 

усадьбу МТС было доставлено на 

буксире.

Ряд руководящих работников 

станции пренебрежительно относит, 

ся к рабочим. Особенно это касается 

главного инженера тов. Ерасакова. 

Бывает даже так. Вот рабочему на

до решить с главным инженером 

какой-то неотложный вопрос. Тов. 

Краснов молча выслушает его, со

средоточенно протрет очки и .*  

уйдет, не сказав в ответ ни слова.

Директору станции тов. Чудинову 

нора как следует браться за органи

зацию труда в МТС. в этом— ключ 

ликвидации недостатков.

Необходимо, чтобы в этом Чажем

товской МТС была оказана помощь 

и со стороны областного управления 

сельского хозяйства. и. ДОЛГИХ.

Сельскохозяйственная хроника
Ирригаторы Джалал-Абадской об

ласти совместно с колхозниками ве

дут строительство и подготовку оро

сительных систем к поливам. В но

вом году на развитие орошения в 
области ассигнуется столько средств, 

сколько было израсходовано на эти 

цели за всю пятую пятилетку.

В нынешнем году на юге Туркме

нии площадь под насаждениями фи

сташки возрастет более чем на 

1.300 гектаров. Начался ее механи- 

зированный сев.

\*

Все колхозы Эвенкийского нацио

нальною округа имеют фермы сере

бристо-черных лисиц и получаюЦ 

высокие доходы от клеточного зве* 

роводства.

(TACCL
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Там, где сейчас раскинул
ся благоустроенный поселок 
тымскнх нефтеразведчиков, 
10 месяцев назад шумела 
вековечная тайга. Сейчас не 
узнать этого места. За срав
нительно короткий срок неф- 
теразведчикн построили 15 
одноквартирных и 2 восьми
квартирных дома. В поселке 
имеются магазин, баня. В 
домах нефтеразведчиков го
рит электричество, работает 
радио.

На снимке: новый поселок 
нефтеразведчиков.

Фото Т. Куриловича.MMltitHlltiflllll
В рационализаторский 

фонд мира
Ответ на обращение 

свердловских 
рационализаторов

/ К0ЛПАШЕВ0. (По телефону). Об

ращение рационализаторов, изобре

тателей и новаторов Свердловской 

области ко всем рационализаторам, 

изобретателям и новаторам произ

водства страны о создании рациона

лизаторского Фонда мира нашло 

широкий отклик сведи инженерно- 

технических работников, рабочих и 

служащих промышленных пред

приятий города Колпашево.

Рационализаторы Колпашевекой 

конторы разведочного бурения об

ратились с- письмом в редакцию го

родской газеты «Советский север» 

с предложением начать смотр-кон

курс по рационализации и изобре

тательству. Эта инициатива под

держана горкомом партии. Смотр- 

конкурс решено провести с 1 ян

варя по 1 июля 1958  года.

Разработаны условия смотра и 

установлены премии за лучшие ра

ционализаторские предложения и 

■ усовершенствования. В период 

смотра будут проведены семинары 

рационализаторов и изобретателей 

по обмену опытом работы, техниче

ские викторины, фотовыставки и 

выставки работ местных новаторов 

производства. На предприятиях ор

ганизуются уголки рационализато

ров.

Широкому развертыванию твор

ческой инициативы рационализато

ров и изобретателей горком КПСС 

посвящает очередное собрание пар

тийно-хозяйственного актива, на 

котором по предложению рациона

лизаторов будет определена общая 

сумма вклада в рационализаторский 

фонт мира.

Ко дню выборов в Верховный Со

вет СССР рационализаторы многих 

предприятий решили внести не ме

нее двух —  трех предложений.

С. КЫТМАНОВ.

С п о р т
Всесоюзные гонки 

сильнейших лыжниковПобеда чемпиона мира Владимира Кузина
Седьмого января в районе Я х

ромы (Московская область) про
должались всесоюзные гонки ма
стеров лыжного спорта. В про
грамме •— состязания для м уж 
чин на 30 километров. Морозная 
погода (температура ниже 25 гра
дусов) и сильный ветер затрудня
ли соревнования. Владимир К у
зин показал лучшее время дня. 
На тридцатикилометровой ди
станции его время 1 час 45 ми
нут 26 секунд. Таким образом, он 
стал победителем соревнований. 
Второе место занял москвич Фе
дор Терентьев (ЦСК МО СССР) 
—  1 час 46 минут 29 секунд. На 
третье место вышел победитель 
гонки на дистанции в 15 кило
метров Сергей Кондаков (Москва, 
ЦСК МО СССР).

Состоялись также гонки у  жен
щин. На дистанции в 10 километ- 
■ров победу одержала москвичка, 
спортсменка общества «Локомо
тив» Радья Ерошина. 10 кило
метров она прошла за 40 минут 
14 секунд. Второе место заняла 
Евдокия Архипова (Мекшило) из 
ленинградского «Спартака». Ее 
время 41 минута 36 секунд. На 
четыре секунды позже финиширо
вала чемпионка мира Любовь Ко. 
зырева, выступавшая от общества 
«Буревестник».

(ТАСС).

Иерее— победитель 
гастингского турнира

ЛОНДОН, 8 января. (ТАСС). 
Советский гроссмейстер Пауль 
Керес занял первое место в за
кончившемся сегодня традицион
ном международном турнире в 
Гастингсе, несмотря на то, что в 
последнем туре он потерпел пора
жение в партии с югославским 
гроссмейстером Глигоричем. Ке
рес набрат 7,5 очка. Второе ме
сто занял Глигорич, набравший 

6,5 очка. Чехословацкий шахма

тист Филип имеет 6 очков и за

нял третье месго.

УЛУЧШАТЬ РАБОТУ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

( О б з о р  п и с е м )

В работе столовых, буфетов и 

других предприятий общественного 

питания г. Томска имеется немало 

серьезных недостатков. Об этом рас

сказывается в письмах трудящихся, 

поступающих в редакцию.

Тов. Курбатов в своем письме 

указывает на злоупотребления, ко

торые допускали отдельные работ

ники столовой М) 41. обслуживаю

щей студентов Томского политехни

ческого института.

—  Закладка продуктов здесь про

изводится «на глазок», —  пишет 

Курбатов. —  Томата в щи кладут в 

4 раза меньше нормы, лука —  в 5 

раз, недостаточно жиров. Повар 

Иванова отпускала порции сарделек 

по 50 граммов, а плату брала за 

100 граммов.

В столовой №  11 г. Томска ука

занных в меню блюд зачастую в 

продаже не бывает. Нормы не со

блюдаются. Котлеты должны весить 

50 граммов, а весят нередко толь

ко 4 3 — 45.

—  В филиале столовой Л  24, на. 

ходящейся на территории подшип

никового завода, готовят плохо. В 

котлетах, например, очень много 

хлеба. Они разваливаются и есть их 

можно только ложкой. —  пишут ра

ботники завода тт. Маюнов и Чир

кин. —  Очень часто все блюда из 

меню оказываются вычеркнутыми и 

остаются только щи, чай. Не соб

людаются правила санитарии и в 

самой столовой. Нет порядка. В по

мещении висят облака дыма, за сто

ликами часто —  компании пьяных. 

Однако директор столовой Орлихина 

мер для прекращения этих безобра

зий не принимает.

Пешков, Никитин, Таразанов в 

письме в редакцию сообщают, что 

директор и некоторые работники 

столовой Л  4 при Томском электро, 

механическом заводе неправильно 

реагируют на критику, грубят посе

тителям.

—  В столовой подавали недобро

качественную камбалу. —  сооб

щается в письме, —  кроме того, 

кассир прекратила работу на 25

Строительство 
речного вокзала

ЕАРГАСОК. (По телефону). В

Каргаске строится новый речной 

вокзал. Он будет иметь зал ожида

ния, комнату матери и ребенка, ме

дицинский пункт, буфет. На втором 

этаже разместятся радиостанция, 

диспетчерская, гостиница.

D  ■

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 
„О Д О РО ГА Х И ТРО Т УАРА Х»

В Л  253 газеты «Красное Зна

мя» в письме «О дорогах и тротуа

рах» говорилось, что нередко тро

туары г. Томска не очищаются от 

снега и льда и не посыпаются пес

ком.

Нам сообщили, что в районных 

отделениях милиции г. Томска про

ведены совещания участковых упол

номоченных, на которых их обязали 

усилить кошроль за своевременной 

очисткой и посыпкой дорог и тро

туаров. ! ,

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННОГО ПИСЬМА

В редакцию поступило письмо пт 

гражданки Шумаковой, которая пи

сала, что в ателье Л  1 г. Томска 

ей испортили зимнее пальто, про

держав его почти 5 месяцев.

Томский горпромторг сообщил

нам, что факты, указанные в пись

ме, подтвердились. Закройщик тов. 

Шайхит за недоброкачественное и 

несвоевременное выполнение зака

зов освобожден от занимаемой долж

ности.

минут раньше чем следовало. Когда 

мы указали на это директору столо. 

вой Котову, на нас посыпался град 

оскорблений.

В столовой Л  7, расположенной 

в дорожно-механическом техникуме, 

в обеденное время всегда, очереди. 

0 возникают они от неорганизован

ности. Нередко, уплатив деньги за 

какое-либо блюдо, узнаешь, что его 

нет. В касге об этом не знали, и 

приходится второй раз становиться 

в очередь, чтобы получить новый 

талон.

Столовая Л  34, где директором 

тов. Шеховцова, обслуживает рабо

чих томских мельзаводов,
В письме в редакцию Г. П. Беляе

ва указывает на грубость в обраще

нии с посетителями со стороны ра

ботников этой столовой, на высокие 

цены при низком качестве блюд. Не 

соблюдаются здесь санитарные тре

бования. Люди обедают в верхней 

одежде, в головных уборах. Неред

ко столовая превращается в место 

выпивки.

Необходимо отметить, что трест 

столовых не всегда своевременно от

кликается на сигналы трудящихся 

о недостатках в работе столовой, 

иногда не принимает действенных 

мер к их устранению, снисходитель

но относится к недобросовестным 

работникам.

Тресту столовых необходимо уси

лить контроль за работой предприя

тий общественного питания, повы

сить требовательность к работникам 

столовых и строго наказать лиц, ви

новных в злоупотреблениях и хи

щениях.

Продукция московского завода 
«Комега», выпускающего оборудо
вание для тепловых электростан
ций, известна не только в Совет
ском Союзе, но и за его предела
ми.

В этом году на предприятии ос

воен выпуск комплексных систем 

автоматики для котлов малой 

мощности. Ведутся работы по соз

данию и освоению производства 

электронной аппаратуры для авто

матизации сверхмощных котлов.

На снимке: на складе готовой 

продукции. Мастер цеха автомати

ки инженер Т. А. Агеева и мон

тажник этого же цеха В. П. По

пов готовят к отправке аппарату; 

ру для теплоэлектроцентрали ме

таллургического завода, сооружае

мого в Бхилаи (Индия).

(Фотохроника ТАСС).

П Е Т Р У  Г Р О З А

В посольстве Румынской Народной Республики
в Москве

Вместе с трудящимися Румын

ской Народной Республики совет

ские люди разделяют скорбь по по

воду кончины Председателя Прези

диума Великого Национального Соб

рания, выдающегося государствен

ного и политического деятеля Ру

мынии, верного и искреннего друга 

Советского Союза Петру Гроза.

Посольство Румынской Народной 

Республики в Москве —  в трауре. 

Над зданием приспущен флаг РНР 

с траурными лентами. В одном из 

залов посольства на постаменте ус

тановлен портрет покойного товари

ща Петру Гроза. Здесь цветы, госу

дарственные флаги Румынской На

родной Республики и алые стяги, 

окаймленные черным крепом.

Во второй половине дня 8 января 

посольство посетил Председатель 

Президиума Верховного Совета 

СССР, член Президиума Централь

ного Комитета КПСС К. Е. Вороши

лов. От имени Президиума Верхов

ного Совета СССР. Центрального Ко

митета КПСС и Совета Министров 

СССР он выразил послу РНР в 

СССР Михаю Даля глубокое соболез

нование по случаю тяжелой утраты.

Тов. К. Е. Ворошилова сопровож

дали секретарь Президиума Верхов

ного Совета СССР М. П. Георгадзе, 

Министр иностранных дел СССР

А. А. Громыко, заведующий прото

кольным отделом МИД СССР Ф. Ф. 

Молочков, заместитель начальника

канцелярии Президиума Верховной 

Совета СССР В. Г. Высотин.

Посольство посетили, чтобы поч^ 

тнть память Петру Гроза, ответст

венные сотрудники Министерства 

иностранных дел СССР, государст

венного комитета Совета Министров 

СССР по внешним экономическим, 

связям, работники Центрального Ко-( 

митета ВЛКСМ и другие представил 

тели молодежи.

В течение дня румынское посоль- 

ство посетили и выразили свое со

болезнование главы многих диплома, 

тических представительств, аккре

дитованные в СССР.

(ТАСС)'.

Медицинский бюллетень о ходе болезни 
товарища Петру Гроза

БУХАРЕСТ. 7 января. (ТАСС). 

Сегодня бухарестское радио пере

дало медицинский бюллетень о ходе 

болезни Председателя Президиума 

Великого Национального Собрания 

Румынской Народной Республики 

товарища Петру Гроза. В бюллетене 

говорится:

Товарищ д-р Петру Гроза болел 

неоплазмой тонкого кишечника с 

кишечными и перитониальными ме

тастазами при быстром течении 

болезни.

Первые признаки этой болезни 

появились ь октябре 1957 года. 

Исследования показали частичное 

сужение просвета тонких кишок,

что вызвало, в результате клиниче

ских явлений частичной непроходи

мости кишечника, необходимость хи

рургического вмешательства 17 но

ября 1957 года.

При операции подтвердилась ча

стичная непроходимость тонкого ки

шечника из-за опухоли, а также на

личие кишечных и перитониальных 

метастазов, вследствие чего невоз

можно было провести радикальную 

операцию. Таким образом, операция 

ограничилась устранением механи

ческих явлений непроходимости ки

шечника путем установления ана

стомоза между подвздошной и тол

стой кишками. Однако болезнь про

должала прогрессировать и привела

к механическому и паралитическому 

илеусу 31 декабря 1957 года.

Ввиду невозможности новой опе

рации было применено симптомати

ческое лекарственное лечение и 

искусственное питание до наступле

ния смерти в 5 часов утра 7 января 

1958 года.

Подписали: министр здравоохра

нения и социального обеспечения 

доцент доктор Войня Маринеску, 

академик доктор Н. Г. Лупу, акаде

мик Д. И. Хациегану, профессор 

А. Илиеску, профессор И. Фэгэрэ- 

шану, профессор Т. Бургеле, про

фессор Т. Спыркез, доктор Е. Каха- 

не, доктор Д. Попеску.

Траурные митинги в Румынии
БУХАРЕСТ, 8 января. (ТАСС). 

Как передает Румынское телеграф

ное агентство, на предприятиях и в 

учреждениях Румынии, в коллек

тивных и государственных сельских 

хозяйствах проходят траурные ми-

БУХАРЕСТ, 8 января. (ТАСС). 

Как передает Румынское -телеграф

ное агентство, сегодня открыт до

ступ трудящихся во Дворец респуб

лики, где установлен гроб с телом 

д-ра Петру Гроза.

Перед Дворцом бесконечной лен

той протянулась колонна граждан 

Румынии, пришедших проститься с 

своим любимым Председателем 

Президиума Великого Национально
го Собрания.

На фронтоне величественного 

здания большой, обрамленный кре

пом поптрет покойного, вокруг ко

торого реют трехцветные и крас

ные, увитые крепом, флаги.

Над гробом, установленным в 

центре просторного зала Дворца, 

высится увитый крепом герб Ру

мынской Народной Республики, на 

постаменте —  бесчисленные венки 

из живых; цветов, среди которых 

венки, возложенные от ЦК Румын

ской рабочей партии. Совета мини-

тинги, на которых трудящиеся вы

ражают свою глубокую скорбь в 

связи с кончиной Председателя 

Президиума Великого Национально

го Собрания д-ра Петру Гроза, свою 

непоколебимую решимость еще тес-

стров, Президиума Великого На

ционального Собрания, дипломати

ческого корпуса в Бухаресте, от 

семьи покойного, Академии Румын

ской Народной Республики, Цент

рального сове I а профсоюзов, Союза 

грудящейся молодежи, Румынского 

общества дружественных связей с 

Советским Союзом (АРЛУС), Буха

рестских городского комитета РРП и 

Народного совета.

У гроба на пурпурных подуш

ках —  румынские и иностранные 

ордена и медали, полученные д-ром 

Петру Гроза за его выдающиеся за

слуги.

В зале звучат траурные мелодии.

9 часов 15 минут. У гроба в 

первый почетный караул становятся 

Георге Георгиу-Деж, Киву Стойка, 

Георге Апостол, Эмиль Боднараш, 

Петре Борила, Николае Паушеску, 

Александру Дрэгич, Александру Мо- 

гиорош, Константин Пырвулеску, 

Леонтин Сэлэжан. Затем их сменя-

нее сплотиться вокруг Румынской 

рабочей партии и правительства Ру

мынской Народной Республики, са

моотверженно трудиться во имя 

процветания родины.

с товарищем

ют другие политические и общест

венные руководители, академики.

Руководители партии и прави

тельства выражают свое соболезно

вание семье и родным покойного.

Почетный караул несут руково

дители центральных учреждений, 

общественных организаций, депута

ты Великого Национального Собра

ния, делегаты рабочих коллективов 

крупных предприятий и другие.

Пеоед гробом в скорбном безмол

вии проходят трудящиеся предприя

тий и учреждений. Их взор, полный 

скорби, в последний раз останавли

вается на дорогом им всем лице 

д-ра Петру Гроза.

Нескончаем поток пришедших от

дать последний долг д-ру Петру 

Гроза. Тысячи трудящихся скорбно 

прощаются с выдающимся полити

ческим и государственным деятелем, 

посвятиввшм всю свою жизнь борь

бе за материальный и культурный 

прогресс своего народа, за дружбу 

и мир между народами.

Трудящиеся Румынии прощаются
Петру Гооза

Н -я  беседа о развитии 

советской науки

Успехи
советской

астрономии
о

Доцент, А . Л ЕЙ КИ Н , 
заведующий кафедрой 

астрономии и геодезии 
Томского университетао

Советские астрономы, как и все 

ученые нашей страны, ощущают 

повседневную заботу партии и пра

вительства о развитии науки. Бла

годаря этой заботе советские астро

номы успешно решают многие на

учные проблемы.

В дореволюционной России астро

номическая наука развивалась в 

весьма трудных условиях. Астроно

мических обсерваторий было очень 

мало, некоторые из них выполняли 

в основном учебно-вспомогательные 

функции. Штаты сотрудников об

серваторий были малочисленны. 

Россия не имела своей собственной 

оптико-механической промышлен

ности. оптические инструменты 

ввозились из-за границы.

Однако уже и в то время рус

ские ученые многое сделали для 

развития астрономической науки. 

Пулковская обсерватория по праву 

считалась «астрономической столи

цей мира». Ее астрономические ра

боты (в области определения 

положения звезд и  составления 

фундаментальных звездных катало

гов) получили всеобщее признание. 

Русские ученые Бредихин. Бело- 

польский. Ковальский, Костинский 

и другие создали ^ряд научных 

школ и направлений. Бредихин и 

позднее Белопольский, например,

основали школу русских астрофизи

ков. Традиции этой школы плодо

творно развиваются и в наше вре

мя. Костинский создал новую об

ласть астрономии — • астрофотогра

фию, выполнив ряд классических 

исследований по определению дви

жения и расстояний до многих звезд. 

В области теоретической астроно

мии и небесной механики успешно 

работали ученые Иванов, Жданов, 

Дубяго и другие. Русские астроно

мы Гедеонов и Певцов разработали 

способ определения широты места, 

по точности значительно превосхо

дящий ранее применявшиеся спо

собы. Большое признание получил 

способ определения поправок часов 

для получения точного времени, 

предложенный Пингеоом.

Октябрьская революция корен

ным образом изменила положение 

науки в России. Уже в первые го

ды Советской власти были созданы 

новые крупные научно-исследова

тельские астрономические институ

ты  в Ленинграде и Москве. Со вре

менем эти институты  превратились 

в крупные научные центры.

До Октябрьской революции в 
России не было своих астрономиче

ских ежегодников. Они поступали к  

нам из-за границы. Советские аст

рономы немедленно взялись за со

ставление русского астрономическо

го ежегодника, В настоящее время 

астрономические ежегодники СССР, 

в составлении которых участвует 

институт теоретической астрономии 

Академии наук СССР в Ленинграде, 

—  одно из крупных достижений со

ветской астрономии. Астрономи

ческие ежегодники СССР содер

жат подробные таблицы движения 

Солнца. Луны и больших планет, 

позволяющие для любого момента 

времени получить координаты этих 

светил. Там же имеются эфемериды 

многих ярких звезд. Эфемеридой 

называется таблица, в которой да

ны заранее вычисленные положе

ния светила для определенных мо

ментов времени. Таким образом, по

ложение светила становится зара

нее известным. Оки дают возмож

ность астрономам-геодезистам опре

делять широту и долготу наблюда

тельных пунктов и тем самым вы

полнять различного рода геодезиче

ские съемки. Благодаря астрономи

ческим ежегодникам авиационные и 

морские штурманы могут уверенно 

и безошибочно вести суда н самоле

ты. В настоящее время составление 

ежегодников ведется столь успешно, 

что ежегодники составляются на не

сколько лет вперед. Так, например, 

ежегодник на 1960 год уже опуб

ликован и разослан всем заинтере

сованным учреждениям.

В институте теоретической астро, 

номии сосредоточено составление 

эфемерид малых планет. Эти эфеме

риды рассылаются всем обсервато

риям > мира, ведущим за ними наб

людения.

В советские годы создано много 

новых обсерваторий. Новые крупные 

обсерватории созданы в Абастумани 

(Грузия), в Бюракане (Армения), в 

Алма-Ате (Казахская ССР), в Ста- 

линабаде (Таджикская ССР), в 

Ашхабаде (Туркменская ССР), близ 

Киева, в Полтаве, в Крыму и в 

других местах. Ранее существовав

шие обсерватории в значительной 

мере реконструированы и оснаще

ны новым оборудованием. Пулков

ская обсерватория, превращенная 

фашистскими захватчиками в руи- 

ны, полностью восстановлена. Те

перь это одна из крупнейших 

астрономических обсерваторий ми-

D3.

До революции в Симеизе на юж

ном берегу Крыма была сравни

тельно небольшая обсерватория В 

годы Великой Отечественной вой

ны фашисты полностью ее разру

шили. После войны, по решению 

Советского правительства, было 

начато строительство в Крыму 

крупнейшей астрофизической об

серватории. В 1955 году состоя

лось открытие первой очереди новой 

обсерватории. Сейчас усиленно 

ведется строительство второй оче

реди. Крымская обсерватория —  

эго научный институт с большим

числом инструментов, предназна

ченных для выполнения различ

ных астрофизических работ по ис

следованию физической природы 

Солнца, планет, туманностей и 

звезд. Совершенная оптика и пре

красные условия наблюдений дела

ют Крымскую обсерваторию одной 

из важнейших наблюдательных баз 

в СССР.

Гордостью нашей астрономии 

является оптико-механическая про

мышленность. целиком созданная в 

советское время. Она позволила ос

настить советские обсерватории 

прекрасными инструментами, оп

тические качества которых призна

ны превосходными. Это, например, 

менисковые телескопы конструк

ции Максутова, установленные в 

’Пулкове, Абастумани, Крыму и 

Алма-Ате. Это телескопы конструк

ции лауреата Ленинской премии 

Иоаниссиани, дающие изображения 

почти без искажений. В настоящее 

время для советских обсерваторий 

изготовляются новые инструменты, 

в том числе параболический реф

лектор диаметром в 2,6 метра, а в 

Пулковской обсерватории начаты 

проектные работы по конструирова

нию величайшего в мире телескопа.

На основе хорошей материальной 

базы астрономия в СССР добилась 

больших успехов. Остановимся на 

некоторых из них.

В области астрометрии —  одной 

из старейших областей астроно

мии —  продолжается традиционная 

работа Пулковской обсерватории 

по составлению фундаментальных 

каталогов звезд. В астрономии яр

кость светила характеризуется чис

лом, которое называется звезд

ной величиной. Чем слабее звезда 

по яркости, тем больше ее звездная 

величина. Невооруженному чело

веческому глазу доступны светила, 

яркость которых не превышает ше

стой звездной величины. Сейчас 

ряд обсерваторий ведет наблюдения 

для будущего каталога слабых 

звезд, звезд от 7-й до 9-й величи

ны. Новый каталог дает новую си

стему так называемых опорных 

или главных звезд, положения ко

торых убудут определены с наивоз- 

можной точностью. Эта работа вы

полняется астрономами Советского 

Союза в содружестве с учеными 

Польши, Чехословакии, ГДР и не

которых других стран.

Изучаются колебания земных по

люсов. Еще в конце прошлого сто

летия было установлено, что земные 

полюса как бы несколько переме

щаются по поверхности Земли. При 

точных широтных определениях не

обходимо учитывать влияние этих 

колебаний. Для ведения наблюдений 

созданы специальные станции в 

Горьком, Полтаве, Иркутске, Благо

вещенске-на-Амуре.

Большой размах получили рабо

ты по исследованию Солнца. На

блюдения Солнца дают богатый ма

териал, характеризующий состоя

ние фотосферы и атмосферы Солн

ца. Это позволяет изучить влияние 

изменений, ‘ происходящих на Солн

це, на некоторые земные язления, 

например, полярные сияния, маг

нитные бури, проходимость радио

волн в земной атмосфере и т. п. 

Вся эта большая работа объеди

няется и направляется комиссией 

по изучению Солнца при астроно

мическом совете Академии наук 
СССР.

В области звездной астрономии 

мировое значение имеют исследова

ния академика Амбарцумяна по 

проблеме происхождения и эволю

ции звезд. Открытые им звездные 

ассоциации —  это скопления звезд, 

зародившихся примерно в одно и 

то же время и. по сравнению с 

возрастом Галактики, сравнительно 

недавно. Галактика —  огромный 

звездный мир, насчитывающий де

сятки миллиардов звезд, одной из 

которых является и наше Солнце. 

Амбарцумян показал.'что процесс 

звездообразования происходит и в 

настоящее время.

Большие успехи достигнуты в 

изучении переменных звезд. Эго

звезды, изменяющие свою яркость 

по разным причинам. Особый инте

рес представляет та группа пере

менных звезд, яркость которых из

меняется по причинам физического 

характера. Внутри и на поверхно

сти звезд происходят физические 

процессы, иногда принимающие 

бурный характер. При этом проис

ходит увеличение размеров звезды, 

а вместе с этим, и яркости. По 

истечении некоторого времени на

ступает «успокоение»: звезда воз

вращается в прежнее состояния. В 

общем, звезда как бы «пульсирует», 

то расширяясь, то вновь сжимаясь, 

что отражается на ее яркости. СССР 

является мировым центром по изу

чению переменных звезд. Здесь сос

редоточиваются данные различных 

обсерваторий.

Выдающееся значение имеют ра

боты академиков Шайна и Фесен

кова по изучению строения газо

вых туманностей. Академик Шайн, 

применив новую методику, открыл 

и исследовал большое число водо

родных туманностей, исследовал их 

строение и происходящие в них 

процессы. Академик Фесенков, ис

следуя открытые им газовые туман

ности. нашел, что они имеют весь

ма неоднородное строение, и в от

дельных местах этих туманностей 

можно наблюдать сгущения, указы

вающие на возможное зарождение 

в них звезд.

Советскими учеными получены 

многие новые данные о совершаю

щихся во Вселенной процессах, о 

структуре Галактики, о форме сол

нечной короны и многие другие дан

ные, которые не могут быть полу

чены при помощи старых методов 

исследования —  визуальных и фо
тографических наблюдений.

В настоящее время принимаются 

меры для изготовления и установки 

на обсерваториях новых, более мощ

ных иадпотелёАкопов, что позволит 

расширить круг исследований в 

получить новые данные о Вселен
ной.

Значительные успехи достигну

ты и в области космогонии, $. е.

того раздела астрономии, который 

изучает проблемы происхождения 

небесных тел. 0. Ю. Шмидт и его 

ученики разработали теорию, по ко

торой считается, что первичным 

веществом, из которого образова

лись тела солнечной системы, была 

газово-пылевая туманность. Земля 

и планеты образовались из холод

ных и твердых частичек этой ту

манности. Различные стороны этой 

теории продолжают разрабатывать

ся.

Советские астрономы принимают 

большое участие в работах по про

грамме Международного геофизиче

ского года. Запуск советских ис

кусственных спутников Земли яв

ляется^ величайшим триумфом со

ветской науки. Советские астроно

мы внесли свой вклад в подготов

ку  вторжения в Космос.

Астрономическим советом при 

Академии наук СССР организована 

широкая сеть наблюдательных стан

ций, ведущих наблюдения за ис

кусственными спутниками Земли. 

Данные этих наблюдений использу

ются при вычислении орбит спутни

ков. Так как орбиты спутников не

прерывно изменяются, то перед те

оретической астрономией стоит за

дача —  выяснить по небольшим из

менениям орбит, какова истинная 

форма Земли. Эта проблема являет

ся одной из важнейших проблем 

высшей геодезии —  науки, изучаю

щей форму Земли.

Широкий размах получили так

же астрофизические исследования, 

выполняемые по программе Между

народного геофизического года: наб

людения Солнца, его фотосферы, 

хромосферы и короны на ряде об

серваторий и специальных станций; 

исследование колебаний земных по

люсов астрономическими методами; 

определений географических долгот 
и т. д.

Советские астрономы уверены в 

том, что их скромный вклад в дело 

изучения нашей планеты послужит 

торжеству советской науки, на бла

го мира, демократии и д щ Ш Ш м  t
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Новый миролюбивый шаг 

Советского Союза
Китайские газеты о новом сокращении

вооруженных сил С С С Р
ПЕКИН, 8 января. (ТАСС). Ре

шение Советского правительства 
о новом сокращений вооруженных 
сил СССР находится в центре 
внимания китайской общественно
сти и печати.

Газеты КН Р  расценивают это 
решение как новый вклад Совет
ского Союза в ослабление между
народной напряженности и созда
ние атмосферы доверия в между
народных отношениях.

«В  последнее время, — пишет 
газета «Жэньминьжибао», — Со
ветский Союз принял ряд мер к 
смягчению международной напря
женности. Третье по счету сокра
щение вооруженных сил —  это 
новый миролюбивый шаг Совет
ского Союза».

Руководствуясь духом Манифе
ста мира Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий, призывающего к прекра
щению гонки вооружений, ликви
дации угрозы . разрушительной 
войны, продолжает «Жэньминь
жибао», Советский Союз вновь 
продемонстрировал перед всем 
миром свое стремление к мирно
му сосуществованию двух систем. 
Послание Булганина главам пра
вительств ряда иностранных го
сударств, нота Советского прави
тельства странам — членам ООН, 
решение последней сессии Вер
ховного Совета СССР, отмечает 
газета, содержат в себе конкрет
ные предложения, открывающие 
путь к миру и сотрудничеству.

Сокращение Советским прави
тельством вооруженных сил н} 
300 тысяч человек, пишет в за
ключение «Жэньминьжибао», яв
ляется прекрасным подтвержде
нием мирных устремлений Совет
ского правительства, его новым 
вкладом в решение проблемы 
разоружения.

«Все практические шаги Со
ветского правительства, — заяв
ляет газета «Дагунбао» в статье 
«Еще один хороший пример», — 
показывают его искренность в 
вопросе о разоружении. В отли
чие от западных стран, занимаю
щихся пустыми разговорами, из
бегающих практических мер, Со
ветский Союз на деле подал хо
роший пример».

Нынешнее сокращение воору
женных сил СССР, как и два 
предыдущих, отмечает орган, ки
тайских профсоюзов газета «Гун- 
женьжибао» способствует ослаб
лению международной напряжен
ности. «Оно вызывает чувство ра
дости у всех миролюбивых людей 
мира. Решение Советского Сою
за — предзнаменование всеобще

го мира, надежда на ликвидацию 

угрозы войны. 1958 год должен 

стать годом мира. В первые дни 

этого года мощный голос социали

стического. государства в защиту 

мира зовет людей земного шара 

вперед, к их светлому будуще

му».

В

Израиль закупает 
подводные лодки 
Западной Германии

Первое счастливое 
предзнаменование 1958 года

Д АМ АС К, 7 января. (ТАСС). 
Ссылаясь на своего корреспонден. 
та в Риме газета . «Аль-джум- 
хур» сообщает, что ответственные 
итальянские круги получили све
дения о прибытии на днях в 
израильский порт Хайфа трех 
подводных лодок, купленных Из
раилем у Западной Германии и 
оснащенных ракетными установ
ками. Вместе с подводными лод
ками в Хайфу прибыла группа за
падногерманских экспертов, кото
рая будет обучать военно-морские 
силы Израиля умению обращать
ся с этими подводными лодками. 
Получению Израилем этих под
водных лодок, пишет газета, 
предшествовали переговоры, ко
торые проводила израильская 
военная секретная миссия в 
Бонне и в Вашингтоне с предста
вителями правительств Западной 
Германии и С Ш А.

Во время этих переговоров об
суждался вопрос о строительстве 
в' Израиле баз тактического атом
ного оружия под углом зрения 
того, что Израиль является луч
шей на Среднем Востоке базой 
для Запада вообще и С Ш А  в осо
бенности В результате этих пе
реговоров в Израиль прибыло 
7 западногерманских военных 
экспертов, которые займутся воп
росом подбора территории для 
строительства упомянутых баз.

Таким образом, указывает, газе
та, факт прибытия западногер
манских подводных лодок в Из
раиль полностью опровергает 
официальное заявление Западной 
Германии о том, что она не бу
дет посылать оружие Израилю.

«Аль-джумхур» подчеркивает 
опасность, которую представляет 
для арабских стран вооружение 
Израиля и прибытие в Израиль 
подводных лодок.

На Кипре усилились волнения в связи с тем, что представите
лям колониальных держав на недавно закончившейся сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН удалось воспрепятствовать принятию 
резолюции, признающей за кипрским народом право на самоопре
деление.

В Никозии, Фамагусте, Пафосе, Лимасоле, Кирении и других 
городах острова состоялись многочисленные демонстрации и заба
стовки против позиции западных держав.

Между демонстрантами и войсками английских колонизаторов 
произошли серьезные столкновения.

В ходе волнений в различных частях острова было ранено бо
лее 200 человек, в том числе 60 полицейских.

На снимке: киприот — участник демонстрации в Никозии несет 
своего раненого товарища. (Фотохроника ТАСС).

СШ А и Испания
П АРИ Ж  8 января. (ТАСС). 

Французские газеты «Пари-пресс. 
энтрансижан» и «Круа» сообща
ют, что генерал Франко намере
вается обратиться к Соединенным 
Штатам за новой финансовой по
мощью с целью модернизации 
испанской армии — основной опо
ры нынешнего режима. «Но без 
американских долларов, —• пишет 
«Пари - пресс - энтрансижан», — 
Франко не сможет это сделать».

Газета утверждает, что этот 
вопрос уже обсуждался во время 
последней встречи Франко с Дал
лесом и чю  детальное рассмотре
ние проблемы реорганизации 
испанской армии" приурочено ко 
времени посещения Испании на
чальником штаба американской 
армии Тэйлором. По словам газе

ты, интерес американцев к Испа
нии и ее вооруженным силам 
объясняется в основном выгод
ностью географического положе
ния страны а также военными 
планами, разработанными на пос
ледней сессии совета Н АТО  в 
Париже.

Газета «Круа» указывает, что 
в 1958 году намечается «более 
тесное военное и экономическое 
сотрудничество между С Ш А  и 
Испанией и более откровенное 
присоединение Испании к воен
ной системе Н АТО ».

Б УД А П Е Ш Т, 8 января. (ТАСС). 
Газета «Непсабадшаг» в пере
довой статье называет решение 
Советского правительства о новом 
сокращении вооруженных сил 
первым крупным и счастливым 
предзнаменованием 1958 года. 
Газета подчеркивает, что сокра
щение советских вооруженных 
сил является новым свидетельст
вом мощи и мирных Намерений 
Советского Союза и всего социа
листического лагеря. Армия Со
ветского Союза, указывает газе
та, — это армия мира. И все же 
тот факт, чю  ее численность за 
3 года сокращается более чем на 
2 миллиона человек, не означает 
уменьшения сил мира. Советские 
вооруженные силы могут быть 
сокращены как раз потому, что 
силы мира > непрерывно растут, 
что дело мира сейчас прочнее, 
чем когда-либо раньше.

Решение Советского правитель
ства, пишет далее «Непсабадшаг», 
свидетельствует не только о силе 
лагеря мира, но и о мирных на
мерениях Советского Союза. Что 
бы ни утверждала империалисти
ческая пропаганда, тот, кто со
кращает свою армию, — желает 
мира. Тот кто вопреки империа
листической политике продолжает 
нёуклонно проводить свою мир
ную политику, политику разору
жения, — сознает свою правоту 
и свою силу.

В результате демобилизации 
300 тысяч советских воинов, про
должает газета открываются но
вые источники сил для мирного 
созидательного труда. Эти 300 
тысяч человек превратятся в 
мирную армию, которая будет бо
роться за повышение благосостоя
ния, материальных и культур
ных благ народа.

Итоги развития ГДР в 1957 году
БЕРЛИ Н , 7 января. (ТАСС), та 

Газета «Берлинер цейтунг» опуб
ликовала сегодня заявление руко
водителя главного отдела госу
дарственной плановой комиссии 
Г. Фалькнера об итогах развития 
народного хозяйства ГДР в истёк
шем году. Г. Фалькнер сообщил, 
что, народнохозяйственный план 
1957 года был выполнен. Стои
мость промышленного производ
ства превысила 52 миллиарда ма
рок. По сравнению с 1956 годом 
в минувшем году производство 
угольного брикета увеличилось на 
1,5 млн. тонн, электроэнергии — 
на 1,6 миллиарда киловатт-часов, 
чугуна — на 14 тыс. тонн, цемен-

на 190 гыс. тонн и т. д. 

Внешняя ' торговля со странами 

социалистического лагеря возрос

ла на 20 проц. Во внутренней 

торговой сети населению было 
продано товаров на 2 млрд, ма
рок больше чем в 1956 году.

Г. Фалькнер указал, что в на
стоящее время созданы благо
приятные предпосылки для вы
полнения народнохозяйственного 
плана 1958 года.

Нарушениеамериканским самолетом воздушного пространства Албании
ТИ Р А Н А , 8 января. (ТАСС). 

Здесь сообщается, что американ
ский военный реактивный, само
лет-истребитель типа «Т-33» на
рушил воздушное пространство 
Албании в районе южной госу
дарственной границы и продол
жал полеты над городами Перме- 
ти, Кельцюра, Берат в направле
нии Тираны.

Самолеты военно-воздушных 
сил Албании принудили амери
канский самолет приземлиться на 
албанском аэродроме. Албанские 
компетентные органы ведут соот
ветствующее расследование.

Даллес является главным 
препятствием для достижения 

урегулирования...
Американская газета требует отставки Даллеса

Новый призыв в западно

германскую армию

БОНН, 8 января. (ТАСС). Га
зета «Нейе Рейн.цейтунг» сооб

щает, что 16 января в бундесвер 
(западногерманская армия) будут 
призваны дополнительно 7.300 
военнообязанных 1937 года рож
дения. В результате этого, пишет 
газета, общая численность бунде
свера достигнет 134 тыс. чело
век.

НЬЮ -ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 
Газета «Пост диспетч» (Сент- 
Луис) в редакционной статье тре
бует, чтобы государственный сек
ретарь Даллес подал в отставку 
и уступил свой пост такому чело
веку, который может честно ис
следовать возможности, к мирно
му урегулированию с Советским 
Союзом. В статье говорится, что 
в то время, как западные держа
вы готовят ответ на послания 
Н. А . Булганина, «становится все 
более ясным, что государствен
ный секретарь Даллес остается 
главным препятствием для суще
ственного усилия, направленного 
на достижение дипломатического 
урегулирования».

«Даллес —  продолжает газе
та, — знает, что общественное 
мнение как в Европе, так и в 
С Ш А  настолько настойчиво тре

бует подобного усилия, что ему 

нельзя сопротивляться... Но Дал

лес, сохраняя внешне возмож

ность для переговоров, может

установить такие условия, что 
любые переговоры могут быть 
обречены • на провал. Он может 
использовать дипломатию не для 
того, чтобы пытаться достичь со
глашения по существу, а для то
го, чтобы «доказать», что русские 
не хотят соглашения на наших 
условиях».

Газета отмечает, что Даллес 
использует свое влияние в Ва
шингтоне для того, чтобы «уста
навливать условие, требующее, 
чтобы Россия «доказала свою ис
кренность», пойдя на уступки в 
области разоружения до начала 
каких-либо переговоров по поли
тическим проблемам. Это лице
мерная позиция, которую можно 
уподобить попытке поставить, те
легу перед лошадью...».

Газета настаивает на том, что
бы Даллес «уступил свое место 
такому государственному секрета
рю, который может искренне и 
плодотворно изучить возможности 
дипломатического урегулирова
ния».

К  положению в Индонезии

Расистский законопроект 
в США

НЬЮ -ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс сооб
щает, что председатель палаты 
представителей штата Джорджия 
М. Моут предложил вновь ввести 
в штате подушный избирательный 
налог, чтобы тем самым сокра
тить «на 75 процентов число из- 
бирателей-негров». Моут заявил 
при этом, что этот налог не смо
гут уплачивать «негры в сель
ских районах».

Налоги, направленные на огра
ничение участия негров-избира- 
телей в выборах, взимаются в 
штатах Алабама,' Арканзас, Мис
сисипи, Ю жная Каролина, 
несси, Техас и Виргиния.

Тен-

ИЗВЕЩЕНИЕ
10 января, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 1-я 
лекция из цикла политэкономии 
социализма на тему: «Основные 
черты переходного периода от ка
питализма к социализму». Лек
тор — доцент Скороспелова П. И.

ПЕКИН , 8 января. (ТАСС). 
Как передает агентство Синьхуа 
из Джакарты, вчера председатель 
национальной партии Индонезии 
Сувирьо заявил «о полной под
держке национальной" партией 
всех мероприятий, предпринимае
мых правительством с целью воз
вращения Западного Ириана». 
Он также выразил надежду, что 
индонезийский народ сплотится и 
будет единодушно поддерживать 
борьбу правительства за возвра
щение Западного Ириана.

Партия «Нахдатул улама» так.

же заявила о своей поддержке 
нынешнего кабинета. В конце 
прошлого года представитель 
центрального комитета этой пар
тии заявил представителю индо
незийской службы информации, 
что у партии «Нахдатул улама» 
нет намерения добиваться замены 
существующего кабинета другим.

Национальная партия, партия 
«Нахдатул улама» и коммунисти
ческая партия — три из четырех 
больших партий Индонезии уже 
заявили о своей поддержке ны
нешнего правительства.

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 10 января ожидается об
лачная с прояснениями погода, 
местами слабый снег, ветер во
сточный и северо-восточный, 3 — 
7 метров в секунду, температура 
воздуха по западным районам 
19— 24 градуса, по остальной 
территории — 24— 29 градусов 
мороза.

11 — 12 января: переменная об
лачность, преимущественно без 
осадков, ветер слабый, температу
ра воздуха ночью 20— 25 граду
сов, при прояснениях — 27— 32 
градуса, днем — 18— 23 градуса 
мороза.

8 января 1958 года скоропо

стижно скончался член Томского 

областного комитета КПСС, депутат 

областного Совета депутатов трудя

щихся Никифор Евсеевич Конин.

Товарищ Конин родился в 1905 

году, в семье крестьянина-бедняка. 

До 1923 года батрачил у  кулаков, 

помогая отцу содержать семью.

В 1923 г. тов. Конин вступает в 

ленинский комсомол и вскоре, как 

хороший активист и организатор, 

избирается на руководящую работу 

в комсомольские органы.

В течение 17 лет находится на 

руководящей партийной работе в 

качестве заведующего отделом рай

кома КПСС, помощника начальни

ка политотдела МТС. секретаря рай

кома КПСС, заведующего отделом и 

секретаря обкома КПСС, заместите

ля заведующего отделом ЦК Комму

нистической партии Казахстана. С 

1947 до 1953 года тов. Конин ра

ботает представителем Совета по де

лам колхозов по Семипалатинской, 

а затем Томской областям. После 

ликвидации Совета по делам колхо

зов в 1953 году тов. Конин изби

рается председателем Томского рай

исполкома

Добросовестный и энергичный в 

работе, чуткий и внимательный к 

товарищам, Н. Е. Конин был вер

ным сыном Коммунистической пар

тии, членом которой он состоял в 

течение 30 лет. Он отдавал все 

свои силы, опыт и знания делу 

служения Родине, советскому на

роду.

Советское правительство высоко 

оценило деятельность тов. Кони

на Н. Е„ наградив его орденом 

Трудового Красного Знамени, ор

деном «Знак Почета», медалями «За 

доблестный труд в Великой Отече

ственной войне 1941— 1945 гг.» и 

«За освоение целинных земель».

Память о Никифоре Евсеевиче 

Конине надолго сохранится в серд

цах всех знавших его.

Москвин В. А.. Васильев И. Ф., 

Лукьяненок Н. В., Бабанов М. Ф., 

Федосеев Л. Г., Прищепа С. А., 

Смольянинов И. А.. Баранов 

Н. Г., Маковенко И. Е., Анцифе

рова С. А., Давыдов С. Я., Дух- 

нин М. Б., Дерябин С. А., Бело

глазов Л. Е„ Тарасенко Я. А., 

Кузьмичев В. А.. Жуков С. А., 

Горшков К. В. и другие.

Редактор В. А. К УЗ Ь М И ЧЕ В .

Президент Эйзенхауэр требует дополнительных ассигнований на военные расходы
В А Ш И Н ГТО Н , 8 января. 

(ТАСС). Согласно заявлению Бе
лого дома, 7 января президент 
С Ш А  Эйзенхауэр обратился к 
конгрессу с просьбой ассигновать 
дополнительно для министерства 
обороны на текущий 1958 финан
совый год 1.260 миллионов долла. 
ров. Президент просил также 
предоставить ему право использо
вать на военные цели 110 мил
лионов долларов, выделенных по 
другим статьям.

Дополнительные средства пред
назначаются на ускорение и рас
ширение программы строитель
ства баз стратегической авиации, 
на создание и закупки баллисти
ческих ракет дальнего действия и 
на другие военные цели.

Сирийская газета о планах 
строительства американских 

ракетных баз в Ираке и Иране
Д АМ АС К, 8 января. (ТАСС). 

По сообщению [азегы «Аль джум- 
хур», военная миссия С Ш А  во 
главе с начальником штаба амери
канской армии генералом Тэйло. 
ром будет вести переговоры с пра
вительствами Ирака и Ирана о 
строительстве американских ракет
ных баз на территории этих стран.

Как указывает газета, в настоя
щее время в населенных курдами 
районах Ирака и Ирана ведутся 
подготовительные рабош по соз
данию таких баз.

Чтобы отвлечь внимание населе
ния от своих действий и успокоить 
его, американская дипломатия при
бегает к обещаниям организовать 
«свободное курдское государство» 
из населенных курдами районов 
Ирака и Ирана. В этой связи ука
зывав! ся, что американский кон
сул в Киркуке (северо-восточный 
Ирак) совершил поездку в курд
ские районы и имел там встречи с 
вождями племен.

Одновременно, пишет «Аль 
джумхур». американская диплома
тия пытается вызвать раскол меж
ду курдами и арабами в Ираке, 
чтобы ослабить, борьбу иракского 
народа против багдадского пакта

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В . П . Чкалова
10 января днем и вечером — 

«Горе от ума».
11 января — «После разлуки».
12 января днем и вечером — 

«После разлуки».
Начало спектаклей: дневных — 

в 12 часов дня. вечерних — в 
8 часов вечера.___________________________

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького

10 января — новый цветной 
художественный фильм «Тихий 
Дон» (2-ая серия). Сеансы: 9, 
11-15, 1-30, 3-45. 6, 8-15, 10-30. 

Зал кинохроники
10 января — новый цветной 

художественный фильм — «Плен
ники Барсова ущелья». Сеансы: 
10. 11-10, 12-20. 1-30. 2-40,
3- 50, 5, 6-10. 7-20, 8-30, 9-40,
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных
10 января. Большой зал — 

«Тихий Дон» (2-я серия). Сеан
сы: 9 11-10, 1-20. 3-30. 5-40,
7-50, 10. Малый зал — «Тихий 
Дон» (2-я серия). Сеансы: 2-20,
4- 30. 6-40. 8-50, 11.

Для детей —  «Пленники Бар
сова ущелья»- Сеансы: 9-30 
10-40. 11-50. 1.

Клуб имени Сталина
10 января — «Тихий Дон» 

(2-я серия). Сеансы: 3. 5-15,
7-30, 9-45 Для детей — «При
ключение Артемки». Сеанс в 11 
часов утра.

Вниманию мичуринцев!
12 января 1958 года, в 12 ча

сов дня, в здании областного лек. 
тория (г. Томск, проспект имени 
Ленина, 36) состоится отчетно- 
выборное собрание членов Том
ского общества мичуринцев.

Правление.

Мясокомбинату требуются: 
плотники, кочегары, слесари, нор
мировщик, пйлорамшик и опыт
ные агенты по снабжению.

Обращаться: г. Томск, Нижний
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5 2  рублей  2 0  копеек в год устанавливается плата 

6 0  рублей  в год.

Областной отдел «С ою зпечати» просит инди

в и д уа льн ы х  подписчиков, а такж е руководителей  

предприятий, колхозов, М Т С , вузов и учреж дений , 

выписавш их газету д л я  коллективного и служ ебного  
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Облсою зпечать.

В Н И М А Н И Ю
рабочих и служащих лесной, металлургической, химической, 

нефтяной н других отраслей промышленности!

С целью создания удобств для рабочих и служащих, по
лучающих единовременное вознаграждение за выслугу лет, 
по желанию получателей денег, можно перечислять их пол
ностью или частично в сберегательную кассу для зачисления 
во вклады.

Для этого рабочий или служащий должен заранее подать 
в расчетную часть своего предприятия или учреждения за
явление о перечислении в сберегательную кассу единовре
менного вознаграждения за выслугу лет для зачисления во 
вклады, независимо от того, был ли ранее открыт ему счет 
в сберегательной кассе или нет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное 
вознаграждение за выслугу лет, убедились в целесообразно
сти и удобствах перечисления денег в сберегательную кассу 
и широко пользуются услугами сберегательных касс.

П О Л ЬЗУЙ ТЕС Ь  у с л у г а м и  с б е р е г а т е л ь н ы х  
КАСС!

Управление гострудсберкасс 
, и госкредита Томской области.

Я

Томскому лесному хозяйству 
требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Загорная, 21.

2- 1.

Томской областной конторе 
пчеловодства требуются на по
стоянную работу грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 35.

2— 1.

J

Артели «Рекорд» требуются 
шофер и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38.

Управлению материально-тех. 
нического снабжения сельского 
хозяйства требуется секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2. 3-й этаж, ком
ната 11-а.

Томскому лесоперевалочному 
комбинату требуются на постоян
ную работу, помощник машини
ста паровоза, шоферы 1-го и 2-го 
классов, стрелочники и путевые 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники отдел кадров, те
лефон 36-54 2 — 2

Строительному тресту №  97 
требуются: опытные инженер- 
сметчик, инженер-проектиров
щик, инженер-экономист машино
прокатной базы и рабочие на 
строительство всех специально, 
стей.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 7. отдел кадров, теле
фон 57-74.

2— 1.

Томский областной комитет 
КПСС с прискорбием сооб
щает о скоропостижной смер
ти члена Томского обкома' 

КПСС

КО Н И Н А
Никифора Евсеевича,

последовавшей 8 января 1958 

года, и выражает глубокое со

болезнование семье покойного.

Томскому подшипниковому за
воду срочно требуются: столяры, 
плотники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, бетонщики, печни
ки, ассенизаторы, жестянщики 
5 — 6 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 9, отдел кад
ров. Приемные дни: понедельник, 
среда и пятница.

Томскому облтоппрому требует
ся инженер по лесозаготовкам,
знакомый с нормированием труда.

Обращаться: г Томск, переулок 
Батенькова, 3, 2-й этаж, комна
та 27. 2 — 2

Томскому горпишекомбинату 
требуются на постоянную работу: 
шоферы, плотники, каменщики, 

грузчики, дворник, мельник и спе
циалист по выращиванию овощей. 

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского. 58. 2 — 2

Томскому техническому участку 
требуются штурманы, матросы, 

кочегары (с местом жительства в
Томском районе, поселки Самусь. 
ки и Моряковка).

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15. 2 — 2

Исполнительный комитет 
Томского областного Совета 
депутатов трудящихся изве
щает о внезапной смерти де
путата областного Совета де

путатов трудящихся

КО Н И Н А

Никифора Евсеевича,

последовавшей 8 января 1958 
года, и выражает глубокое со
болезнование семье покойного.

Томский райком КПСС и 
райисполком с прискорбием 
извещают о преждевременной 

смерти

КО Н И Н А
Никифора Евсеевича,

последовавшей 8 января 1958 
года, и выражают глубокое со
болезнование семье покойного.

Вынос тела состоится 11 ян
варя 1958 года, в 2 часа дня, 
из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Красноармей

ская, 79, кв. 2).
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4

М

Томское строительно-монтажное 
управление радиофикации до 
1 февраля проводит заключе
ние договоров с хозяйствен
ными организациями на 1958 
год по проведению работ по ра
диофикации и телефонизации в 
г, Томске, городах, рабочих по
селках, колхозах и других насе
ленных пунктах области.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36. 3—3

V

Торгово-закупочной базе облур- 
са требуются, опытный заведую

щий продовольственным складом 

и счетовод-картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 

луг, 4. 2 — 2
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